
 

Bendito sea Jesucristo 

Quisiera descorrer el velo imaginario de las prisiones y escribirles unas líneas sobre cómo actúa Jesucristo tras los 

muros de las cárceles. 

El origen y las circunstancias de Dismas 

Todo comenzó en enero de 2015, cuando conocí a Braňo Letko durante las oraciones de sanación en Beckov. Durante 

la conversación, le pregunté si vendría a la prisión, porque anhelaba que los convictos tuvieran la oportunidad de 

escuchar la oración de alabanza, así como sus testimonios. Me miró, no dijo nada, se volvió hacia el Tabernáculo y 

comenzó a alabar a Dios. Luego dijo: "Claro, ¿cuándo?". Y le dije que el 14 de mayo de 2015, porque llevaba mucho 

tiempo considerando esta alternativa, y había calculado de antemano lo que tendría que hacer para entrar en este recinto.  

Así, el 14 de mayo de 2015, por primera vez, con el grupo Lámačské Chvály, realizamos la oración de alabanza en 

Leopoldov - la prisión más vigilada de Eslovaquia. Las estrictas normas para entrar en el recinto no admiten prisas, y 

el proceso de tres horas no se nos pasó por alto. En el "Castillo", donde tuvo lugar el acto, cumplen condena personas 

con las que uno no querría encontrarse en la calle por la noche. Hay sobre todo asesinos, hombres condenados por 

violación, extorsión, traficantes de drogas u otros delitos graves. Estos son los que fueron invitados y vinieron, aunque 

algunos ni siquiera sabían por qué. Pero yo sí lo sabía, porque está escrito: "No me elegisteis vosotros a mí, sino que yo 

os elegí a vosotros". Jn 15,16. 

Cuando las alabanzas y los testimonios empezaron a glorificar a Dios, al cabo de una media hora, se podía ver el cambio 

en los rostros de los tipos duros. Al cabo de otra media hora, vi a un condenado sentado en posición inclinada, 

sujetándose la cabeza con ambas manos y llorando. Sólo diré esto al respecto, que el tipo de fuera estaba disparando a 

la gente. Los corazones de los demás también empezaban a derretirse poco a poco. Jesús les estaba tocando y mostrando 

el estado de sus propias almas y las cosas en sus vidas a las que necesitaban renunciar y rendirse en Sus manos. 

Me di cuenta de que Jesús no sólo está cambiando a la gente de fuera, sino que también está llamando a los condenados 

que están detrás de los muros de la cárcel. Este toque penetrante del Señor Jesús, con el que también habló a mi corazón, 

fue para mí una señal para iniciar un nuevo círculo. Sólo diré brevemente que como educador tenía dos círculos: uno 

de cría de animales y otro de arte. Pero no sé dibujar y no sé de qué se alimentan los pájaros. Pero sí sé una cosa. Mis 

prioridades en la vida son la lectura diaria de las Sagradas Escrituras, la Misa diaria y guiar a mi propia familia en la fe 

en Cristo. Por eso he decidido transmitir este testimonio de mi vida a los guardianes del barrio, porque sé que Cristo 

ama a todos por igual. 

Foto: escuela bíblica en la capilla de la conversión de San Pablo en la prisión de Leopoldov de la película Zlaté píšťaly 

de TV LUX 

Por eso pedí permiso para crear un círculo llamado Escuela Bíblica. Los superiores accedieron, y así empezamos a 

reunirnos.  Al principio éramos tres. Uno tocaba canciones cristianas con la guitarra, otro leía la Palabra de Dios y el 

tercero rezaba. Nos reuníamos así todas las semanas y en pocos meses había más de 20 convictos. En una de esas 

reuniones me preguntaron si podíamos llamarnos de alguna manera. Pregunté: "¿Cómo nos llamamos?" Ellos: "Ya 

somos una comunidad y nos gustaría llamarnos de alguna manera". Entonces les digo: "Vale, intentad decirme cómo". 



 

El primero dice: "Luchadores por la libertad". El segundo dice: "Prisioneros". El tercero: "Misericordia de Dios".  

Simplemente, todos decían algo diferente. Así que intervine y finalmente acordamos rezar al respecto. Al cabo de un 

rato, mientras alabábamos al Señor, de repente el guitarrista dejó de tocar, bajó la guitarra y dijo: "¡Nos vamos a llamar 

DISMAS!". Yo dije, "¿Qué? ¿Qué es eso?" Y nos dijo que era un ladrón arrepentido y continuó: "¿Sabéis cuántas cruces 

había en el Gólgota cuando crucificaron a Cristo? Sí, tres. Y en medio estaba el inocente, el único justo que no merecía 

ser condenado a muerte. A los lados, sin embargo, estaban los verdaderos criminales. (Lucas 23:39-43) Y uno de los 

criminales que colgaba de la cruz blasfemaba contra Él: "¿No eres tú el Mesías? Sálvate a ti mismo y a nosotros!". 

Pero el otro le atronaba: "¿Tampoco vosotros teméis a Dios, aunque estáis condenados a lo mismo? Pero nosotros 

hacemos justicia, porque recibimos lo que hemos ganado por nuestras obras. Pero él no ha hecho nada malo". Entonces 

dijo: "Jesús, acuérdate de mí cuando vengas a tu reino". Él le respondió "Te aseguro que hoy estarás conmigo en el 

paraíso". 

Ese es el Dismas (del gr. dysme, es decir, moribundo). El condenado, a quien Jesucristo, el Dios, justificó y llevó al 

Paraíso aquel día." No quiero adelantarme, pero esta es en realidad la base de nuestras visitas regulares a las cárceles. 

Exponemos a los condenados esta porción de la Escritura para que sepan que no hay pecado que Dios no perdone 

cuando nos arrepentimos. Porque sabemos que Dios (1 Tim. 2:4) quiere que todos los hombres se salven y conozcan la 

verdad. Todo lo que tenemos que hacer es decir "Amén" a Su palabra. 

He aquí el contenido del artículo y la foto que se publicaron oficialmente: ,,El 16 de agosto de 2015 tuvo lugar en el 

Instituto de Ejecución de Penas y en el Instituto de Ejecución de Penas Leopoldov un concierto de la banda de alabanza 

Lámačské Chvály, en el que participaron condenados internados en la institución con un grado medio de vigilancia, 

con el grado máximo de vigilancia y acusados internados en régimen reducido. Durante el concierto, los convictos y 

acusados fueron convertidos por testimonios de la vida de los miembros de la banda, alabanzas a Jesucristo y la lectura 

de la Palabra de Dios." 

https://www.zvjs.sk/sk/koncert-worshipovej-kapely-v-leopoldovskom-ustave 

Contenidos y actividades de la spol. DISMAS 

Durante un año nos hemos puesto de acuerdo sobre cuál será el principal foco de atención y el objetivo de nuestra 

confraternidad. Era claramente la oración. Imaginemos que los condenados tienen las manos y los pies atados. Esto 

representa su encarcelamiento, cuanto más desarrollada tienen la voz. Como los ciegos tienen más desarrollado el 

sentido del tacto. Sí, su voz clama a Dios. Y más que eso, algunos también tienen más tiempo - como nosotros aquí en 

libertad. A veces les recuerdo cómo viven en algunas órdenes religiosas. Un hombre entra en una orden religiosa, vende 

todo lo que tiene, lo regala a los pobres, toca la campana fuera de los muros del monasterio, entrega hasta la ropa con 

la que vino, y sin posesiones ni propiedades en clausura estricta, se entrega a la voluntad de Dios. Cuando les cuente 

esto, algunos comprenderán que ahora están viviendo algo parecido. Eso es exactamente. Sólo tienen dos caminos. O 

luchan contra el sistema, escriben denuncias, suplican que les liberen, o aceptan su cruz y empiezan a vivir como 

verdaderos hijos de Dios. No tengo miedo de decirlo ahora como "Ejército de Jesu". Hoy en día, la Fraternidad 

Carcelaria Eslovaco-Checa DISMAS (en adelante "Fraternidad Dismas") no sólo está en Eslovaquia, sino también con 

los hermanos de la República Checa. Ya hemos visitado 24 prisiones allí y en cada una de ellas hemos orado. Las 

https://www.zvjs.sk/sk/koncert-worshipovej-kapely-v-leopoldovskom-ustave


 

intenciones de las oraciones de spol. Dismas son por las personas a las que el Señor Jesucristo nos envía en prisiones 

específicas e individualmente, por sus familias y otras intenciones. 

1) Oraciones angélicas: este es el nombre del objetivo más importante de nuestra Sociedad. Todos los días a las 20 

horas rezamos una breve oración de 5 minutos, todos los viernes desde las 8 de la mañana hasta el sábado 

(medianoche), es decir, 40 horas sin parar, durante una hora que ellos eligen, por ejemplo de 15 a 16 horas (también 

los viernes y sábados) y todos los viernes a las 12 horas por Eslovaquia. Mientras un grupo reza los rosarios 

(Doloroso, Gozoso, Solemne, Luces), otros rezan 500 veces el Padrenuestro, otros leen los Salmos, guardan ayunos de 

diversa índole, algunos juegan y cantan alabando al Señor... con total libertad.  

Ahora también tenemos un Proyecto de Oración Dismas, que cuenta con un equipo de orantes de toda Eslovaquia y 

la República Checa, a los que enviamos intenciones concretas si están interesados en rezar por ello. Siendo realistas, 

parece que tenemos intenciones para todos los días. 

2) Una misión de oración, que es llevada a cabo por cada miembro fuera de los muros de la prisión, es decir, unos 680 

(convictos - acusados) que rezan individualmente por un mínimo de 3 funcionarios en una prisión determinada. El 

objetivo de estas oraciones es cambiar la atmósfera espiritual, lo que después de un tiempo se reflejará en el entorno 

secular. Por ejemplo, los funcionarios son más amables, más alegres, más serviciales y algunos, quizás lo más 

importante, empiezan a buscar a Jesús. Tenemos varios testimonios de todo esto. Por eso este ministerio es muy crucial, 

porque si se suman nuestros miembros y luego el número de funcionarios por los que rezan, son 680 x 3 = 2040 

funcionarios (personal penitenciario). Estas oraciones cambian el clima dentro de las prisiones y también con los presos 

en sus familias. Recomendamos rezar por cada funcionario y también incluirlos en las intenciones de las misas. 

Actualmente, la Co. Dismas organiza regularmente casi todas las 

semanas eventos cristianos, teatros, conciertos, alabanzas y 

encuentros en las propias prisiones a través de sacerdotes 

católicos y en su colaboración. En 2022 visitamos 91 lugares en 

prisiones de la República Checa e Inglaterra. Junto a esto, 

también servimos a los liberados en general con diversos 

servicios en caridad (artículos de ropa para él, sus hijos o el resto 

de su familia). A continuación, me gustaría mencionar la 

actividad "Regalo de ángeles". Esta actividad se lleva a cabo en 

la época previa a la Navidad. Si están interesados, enviamos a los 

miembros de la sociedad Dismas que están en prisión, paquetes 

de Navidad para sus hijos o nietos. 

Foto: la esposa Mirka con un miembro de spol. Dismas Lucka 

estuvieron envolviendo regalos hasta medianoche para que llegaran a tiempo para los niños, porque no se nos ocurrió 

hasta diciembre de 2018 y es un poco más complicado de lo 

que parece a primera vista. 

Intentaré explicar un poco más este ministerio a los presos de 

la comunidad. La mayoría de los presos tienen hijos en casa y 

están solos en Navidad, lejos de su padre, que está en la cárcel. 

Pero estos niños también tienen el deseo de recibir un regalo 

de su padre. Algunos no entienden por qué papá está en la 

cárcel, o ni siquiera lo saben. Y todos estamos de acuerdo en 

que no es culpa de estos niños que sus padres o abuelos estén 

encerrados en la cárcel. El convicto recibe una carta que dice: 

"Si quieres hacerlo realidad, todo lo que necesitamos es el 

nombre del niño, preferiblemente la edad (para que podamos 

elegir un regalo apropiado), por ejemplo, Anička 6 años, y una 

dirección a la que enviar el regalo." En 2018 preparamos 10 

regalos de Navidad. En 2022 preparamos regalos para 337 

niños.  Muchos condenados nos dieron las gracias en forma 

de carta. Aquí selecciono una carta que llegó el 3 de enero de 

2019. 

Foto: parte de una carta que lleva muchos años cumpliendo 

su condena. Describiré brevemente el contenido de la carta y 

luego daré una explicación del capellán. Cuando decidimos 



 

intentar poner en marcha este ministerio, escribimos a algunos capellanes que estaban tanteando el interés. El capellán 

vino a una celda y dijo que el Co. Dismas estaba ofreciendo la oportunidad de deleitar a los niños pequeños de esta 

manera. Y así comienza esta carta prologada, en la que escribe que vio en la televisión un anuncio en el que unos niños 

desenvolvían regalos de Navidad. Entonces miró una foto de sus hijos y, mientras rezaba, dijo a estos hijos suyos: "El 

Señor os enviará un regalo a través de las personas". En ese momento, se abrió la puerta del gater (celda) y entró el 

pastor (capellán) con este servicio: "Regalo de ángel". En la carta escribe: ,, Hermano mío estaba viendo la tele y en el 

anuncio estaban los regalos que daban por Navidad. Miré a mis hijos, los tengo en mi pared y dije , hijos míos qué os 

voy a regalar sino que el Señor Dios os enviará a su pueblo y tendréis regalos". En ese momento vino el señor párroco 

a pedirme la dirección de los niños. Dije: "Dios mío, ¿qué haces? Mi corazón se rompe tanto gracias mi hermano y su 

esposa para amar y obedecer al Señor porque el Señor puede trabajar donde él es aceptado. Así que gracias a usted y 

su esposa y Braňo. Dios os recompensará. Los niños bailaron, se alegraron y creyeron que el Señor Jesucristo los 

había enviado. Pero qué puedo decirte, hermano, mi corazón llora".   

También incluimos unas palabras con los regalos, "Feliz Navidad, Alenka, un hermoso Ángel del Cielo estuvo aquí 

para verme y me dio este maravilloso regalo para ti. Es tuyo. Te echo mucho de menos y puedo decirte que estoy 

rezando por ti y estoy seguro de que por eso el Niño Jesús me envió a este Ángel, para que pudiera enviarte esta 

sorpresa y hacerte saber que te quiero mucho. Tu papi" 

Me gustaría añadir una carta más de la niña, ya que aquí podemos ver que un regalo así puede iniciar la comunicación, 

el perdón y reconstruir la confianza. 

Foto: parte de la carta de la hija de Stefan, que envió a la dirección de DISMAS. Štefan nos preguntó si podíamos 

enviar a su hija un regalo de Angel y como sabéis, enviamos este regalo con nuestra dirección pero con el nombre de 

un miembro. En este caso era Štefan y la carta para él nos la envió a nosotros, no sabemos por qué, pero la carta decía: 

"Hola papá, esta es la primera Navidad que piensas en mí, ¡lo siento mucho dijiste que me llamarías hace mucho 

tiempo! Estoy triste por ello y me gustaría que te pusieras mejor.  Te deseo muchos regalos. Gracias por el paquete, 

que revisaré y desenvolveré bajo el árbol". Nos alegramos de que este hermoso proyecto sea el que conecte los 

corazones de los niños con sus padres. 

Yo añadiría que cuando los regalos estén envueltos, les haremos una foto y se la enviaremos con una carta personal y 

una foto del paquete para que no sólo lo comprueben todo, sino para que profundice aún más su confianza en que lo 

haremos, porque algunos no creen que alguien pueda hacerlo desinteresadamente, por amor, pero aún no han 

experimentado el amor desinteresado de Cristo. 

En la actualidad, la empresa está en spol. Dismas tiene unos 1.200 condenados y acusados en toda Eslovaquia, la 

República Checa, Alemania e Inglaterra. ¡Ya hay 671 ex convictos, acusados, de los cuales sólo 10 están de vuelta en 

la cárcel hasta ahora o tenemos esta información y estadísticamente más del 70% de las personas deben estar de vuelta 

en la cárcel, por lo que alrededor de 467 personas! Así que actualmente es el 2% bien, pero si también no tenemos 

información completa sobre los números y hay 66 miembros de nuevo en la cárcel o encerrados de nuevo en VT, es 

sólo el 10%. Escribimos a nuestros miembros en 61 prisiones y visitamos un total de 55 prisiones. Visitamos un 

promedio de una cárcel por semana. Otra actividad es visitar a los miembros liberados de la Sociedad. Dismas 



 

(reunión). Les ayudamos a encontrar compañerismo en su residencia permanente y a integrarse en la vida cristiana. 

También intentamos asesorarles en la búsqueda de alojamiento y trabajo si lo desean. También mencionaré proyectos 

como Misa del Ángel, Saludo del Ángel, Carta del Ángel, Regalo del Ángel, Móvil del Ángel, Revista del Ángel 

(boletín), Pistola del Ángel, Cuadro del Ángel, Vela del Ángel, Concurso del Ángel y Adopción del Ángel. Me gustaría 

describir brevemente estas actividades. 

3) Misa del Ángelus: tiene por objeto celebrar una misa particular por un miembro de la Sociedad. Dismas.  

4) Vela del Ángel: es para un miembro fallecido de Dismas o un miembro de su familia. Se encenderá una vela en la 

iglesia, se rezará una Coronilla de la Divina Misericordia si la persona expresa interés. 

5 )Saludo angélico-felicidades con DISMAS: cada miembro (interior) recibe una tarjeta de felicitación el día de su 

onomástica y cumpleaños (intentamos hacerlo el mismo día) que incluye la palabra de Dios y un dibujo pre-fotografiado 

donado y dibujado sólo por nuestros miembros de las prisiones. 

Foto: Parte de una 

carta de Janko de 

Leopoldov, que 

escribe: "Gracias por la felicitación de cumpleaños. Fue la única que recibí por correo". Así respondía a la 

correspondencia de Co. Dismas (felicitaciones de ángeles).  

6) Bendición Angelical de los niños de USA: Los niños de la "CORPUS CHRISTY SCHOOL" USA, dibujan y 

escriben personalmente una bendición única para el cumpleaños de cada miembro. 

7) Ángel de la bendición de Bárbara: es una niña que tiene síndrome de Down y junto con su madre María rezan y 

dibujan durante todo el año para nuestros miembros en el exilio y los bendicen en su onomástica y para algunos de 

ellos en sus cumpleaños. 

8) Carta del Ángel con los niños: este proyecto está relacionado con el momento más crítico en el que uno recuerda a 

sus seres queridos y necesita tener cerca a alguien a quien quiere. En eso consiste la Nochebuena. Para que te hagas 

una idea, la mayoría de los presos, cuando acaban en la cárcel, son abandonados por su familia y se quedan solos. Por 

eso, los hijos de familias que están en Co. Dismas (en el exterior) sólo reciben los nombres de los convictos, por los 

que luego rezan estos hijitos nuestros. Cada niño recibe al menos un nombre y reza intensamente por esa persona 

durante 40 días antes de Nochebuena, y también escribe una tarjeta de felicitación y dibuja algo para ese convicto. 

Tengo que decir que este proyecto es probablemente el que más ha afectado a los condenados, como hemos sabido por 

la correspondencia posterior que nos han enviado. 

9 )Carta angelical de los niños de EE.UU.: Actualmente, los niños de la ESCUELA CORPUS CHRISTY están 

rezando tres veces por los convictos de nuestra comunidad Dismas. Rezaron y dibujaron tanto en Pascua como en 

Navidad. En una Navidad también tuvimos una tercera multitud de oraciones de los orfanatos que también recibieron 

un nombre cada 40 días antes de Navidad.   

10) Carta del Ángel de Bárbara: se trata de un proyecto en Navidad en el que reciben una tarjeta especial, decorada a 

mano con un bonito verso, de Bárbara y su mamá María. Como siempre, todos reciben esta tarjeta. 

11) La Revista del Ángel: cada cuatro semanas se envía a 717 presos y presas una "Noticia de Dismas", que contiene 

en su mayoría entre 6 y 14 páginas de texto sobre la vida de toda la Sociedad. Dismas, ya sea fuera o dentro de las 

prisiones. Mencionaré también un servicio incluido en este apartado e integral en el envío de dicha correspondencia, 

ya que los convictos responden a esta información. Recibimos más de 200 cartas al mes, que leemos y respondemos 

personalmente, y cuyo contenido suele consistir en diversas peticiones, como el envío de paquetes, artículos deportivos, 

Biblias, literatura cristiana, así como peticiones de oración, aliento, cuestionarios bíblicos y respuestas misioneras, que 

publicamos regularmente en esta revista. Por supuesto, también incluyen testimonios y diversas situaciones de la vida. 

Aún describiré cómo se puede utilizar esta Revista Ángel para evangelizar cada mes, animando no sólo a los convictos 

sino también al vecindario. Cada carta que enviamos tiene un sobre en el que siempre hay una imagen evangelizadora 

más grande, que queremos que atraiga a todos los que entren en contacto con este sobre, desde los empleados de correos 

hasta el personal administrativo de la prisión. Incluso antes de que la carta llegue al condenado, es leída detalladamente 

por el profesor del pabellón o el funcionario de régimen del pabellón. Por supuesto, el condenado no lee la revista solo, 

en su mayor parte también lo hacen los demás en la celda, ya sea por curiosidad o incluso por hostilidad (Flp 1, 16-18).  

También mencionaría los anexos que suelen incluirse en cada carta. Por ejemplo, diversas guías, explicaciones de cómo 

se hace la Santa Confesión, milagros eucarísticos, diversas renovaciones espirituales e información sobre 

organizaciones benéficas y dónde acudir si se quedan sin VT. Los apéndices incluyen citas del Papa Francisco y de los 

Padres de la Iglesia. Para que se haga una idea: también hay 20 páginas impresas en una NL, y el número total de 

páginas impresas suele ser de 10.000. De ellas, alrededor del 80% son en color.  

12) El Regalo del Ángel: Ya hemos descrito este proyecto en este capítulo. 



 

13) Ángel Móvil: Es un proyecto para ayudar a un miembro de la sociedad. Dismas que lleva mucho tiempo en VT y 

no sabe utilizar bien un teléfono de tonos. Somos conscientes de que este tiempo o la comunicación está ligada 

específicamente al teléfono móvil. Esta ayuda consiste en comprar estos aparatos, instalar aplicaciones como el Rosario 

(para escuchar), las Sagradas Escrituras, nuestra página web, poner en ellos los números de teléfono de algunos 

miembros y nuestros correos electrónicos. También hemos puesto allí el Nuevo Testamento en MP3 para los que puedan 

escucharlo y también un par de sermones sobre la Palabra de Dios, la renovación espiritual después de la FP para 

permanecer con Cristo después de salir del instituto. 

14) Angel Quiz: es un Quiz Bíblico - un curso (preguntas de las Sagradas Escrituras) que terminará con una nota de 

aprobación y una evaluación. Este quiz se entrega a cada miembro para que lo complete y se envía desde el primer 

contacto ya que es muy importante que todos lean la Palabra de Dios. Actualmente hay 366 miembros involucrados en 

el proyecto. Si alguien rellena el BK y no tiene una Sagrada Escritura, le enviaremos una. 

15) Cuadro de ángeles: los miembros del exilio dibujan - pintan sobre todo temas bíblicos y hacemos regalos a niños 

de orfanatos o incluso al Papa Francisco, por ejemplo. El objetivo es utilizar los talentos de los miembros para la 

comunidad, para la Iglesia, que es para lo que están destinados, y de tal manera que llevemos alegría donde hay tristeza, 

o al menos creemos una sonrisa. Además, este proyecto sirve como ofrenda y agradecimiento por el servicio prestado. 

16) Caridad Angélica: un ministerio que nos ofrece una comunidad parroquial. El proyecto es para Navidad y está 

destinado a las familias de los miembros de la sociedad que se encuentran tras los muros de la cárcel y que necesitan 

urgentemente, por ejemplo, una lavadora o un frigorífico. Estos electrodomésticos son totalmente nuevos.  

17) Arma Angelical: se trata de recuperar la tradición de confeccionar rosarios, que hace 25 años hacían sobre todo los 

presos de por vida. He visto este proyecto en particular durante 

mucho tiempo, y cómo nuestra madre lo programó y equipó fue 

increíble, y actualmente ya están haciendo rosarios en prisiones 

de la República Checa y también en Eslovaquia. Pues bien, fue 

en las cárceles eslovacas donde nos dirigimos a nuestros 

sacerdotes ordinarios para que colaboraran, en unas 20 cárceles 

están produciendo esta arma. La producción ya ha sido 

apreciada por nuestros sacerdotes, porque si un preso hace su 

propio rosario, tiene una relación completamente diferente con 

él y lo aprecia. 

Foto: rosarios hechos por ellos mismos en los condenados a 

cadena perpetua en BB, con la foto de abajo los rosarios 

hechos destinados por un condenado a cadena perpetua para el niño Matúško, que colaboró en el proyecto Carta de 

los Ángeles y envió una hermosa carta a este mismo condenado en Nochebuena. 

18) Adopción de ángeles: llevamos mucho tiempo colaborando con orfanatos y este proyecto está destinado 

principalmente a estos niños que necesitan apoyo espiritual en forma de oración. En la práctica, esto significa que el 

convicto adopta a un niño de tal manera que nosotros sólo le enviamos su nombre y él reza por él todos los días. 

19) El Paseo del Ángel: nuestros miembros tras los muros de la cárcel a menudo no tienen adónde ir tras cumplir sus 

condenas y se convierten de facto en personas sin hogar, indigentes y sin techo. Por eso les ofrecemos llevarles desde 

todas las prisiones de Eslovaquia hasta las casas del decano Maslák en Kláštor pod Znievom, del sacerdote Maroš Kuffa 

en Žakovce, del sacerdote Peter Gombita cerca de Košice. También visitamos regularmente a los miembros en estos 

centros. 

20) Siervos Angélicos: como sabéis, intentamos visitar todas las cárceles al menos una vez al año. Sin embargo, también 

tenemos miembros laicos de Dismas que visitan las prisiones al menos una vez al mes, y van a Leopoldov, Hrnčiarovce, 

Banská Bystrica, Prešov, Sabinov y Ružomberok. 

21) Protector angélico: las personas - rezanderos pueden adoptar espiritualmente a un preso, es decir, acompañarlo 

con sus oraciones.  Heb 13:3 Acordaos de los presos, como si estuvierais presos con ellos, y de los que sufren, porque 

vosotros también estáis en el cuerpo. 

22) Llamada del Ángel: la comunicación se realiza por teléfono con los miembros liberados tras cumplir su condena, 

a menos que no puedan reunirse físicamente con nosotros fuera. Se utiliza principalmente para animar, perseverar en 

la fe y orientar adecuadamente al miembro en un entorno civil.  

Colaboración con entidades, organizaciones, mus. grupos... 

En 2015, tuvimos el honor de recibir dos visitas Lámačské Chvály y de la banda ESPÉ durante el tiempo de Adviento.  



 

Foto: ÚVTOS y ÚVV Leopoldov de las Oraciones de 

alabanza con la banda ESPÉ el 7 de diciembre de 2015 en la 

sala de cine del instituto con la participación de unos 120 

condenados y 23 acusados. 

https://www.zvjs.sk/sk/koncert-kapely-espe-v-ustave-

leopoldov 

A finales de año acordamos ensayar más himnos cristianos y 

en el futuro sorprender a los invitados con una muestra de 

canciones de su repertorio que tocan regularmente en misa y 

también composiciones propias que han compuesto. Sin 

embargo, no disponíamos de una buena guitarra propia (sólo 

de las que ya tenían sus buenos años a sus espaldas). Así que 

nos pusimos en contacto con Guitary AID y nos donaron una preciosa guitarra de caoba. Los esfuerzos de la Fraternidad 

culminaron cuando la Escuela Bíblica invitó a Braňo Letko a mejorar y afinar su forma de tocar la guitarra, entre otras 

cosas.  

Aquí transmito el contenido del artículo y la 

foto que se publicaron oficialmente: ,,El 7 de 

abril de 2016, se organizó una reunión en la 

Institución Penitenciaria y Correccional de 

Leopoldov con el cantante, guitarrista y 

evangelizador católico Mgr. Branislav Letko. 

A la conferencia y debate interactivo en torno 

a las canciones de "alabanza" asistieron 

convictos del círculo de interés - Escuela 

Bíblica. Durante la reunión se les presentó de 

forma atractiva el origen, las características y 

la finalidad de los himnos cristianos. Los 

convictos se mostraron interesados en 

practicarlos e interpretarlos. En esta ocasión, 

también tocaron con un instrumento donado por Guitary AID de Inglaterra". https://www.zvjs.sk/sk/stretnutie-s-

katolickym-evanjelizatorom-v-ustave-leopoldov 

Pero lo que Braňo no sabía era que en su siguiente visita, los miembros de Co. Dismas le sorprenderían y compartirían 

con él lo que llevaban mucho tiempo ensayando. Lo recuerdo como ahora, cuando por tercera vez Lámačské Chvály 

vino a tocar a Leopoldov y uno de los convictos le pidió a Braňo una guitarra, diciendo que le gustaría tocar algo. En 

ese momento Braňo se limitó a decir: ,, gratis lo recibiste, gratis lo das" y sonrió. Matúš Uriga, apodado Chrobáčik, se 

limitó a decir en voz baja: "vamos a escuchar esa canción". Lo que siguió, sin 

embargo, probablemente no se lo esperaba ninguno de ellos. Al oír nuestro 

"himno" - "Jesús, tienes el nombre más hermoso"-, los chicos de Lámačské 

Chvály primero se pusieron sobrios y luego empezaron a rodar lágrimas por sus 

ojos. Braňo Letko dijo una vez después de las alabanzas: ,,Michal, cuando 

venimos a la cárcel, la presencia de Dios llega enseguida, a veces fuera 

tenemos que presumir de ello, pero aquí llega enseguida." 

De este modo, acogieron a todos los invitados, así como a un precioso visitante, 

que me gustaría presentar con un texto y una foto publicados oficialmente: ,,El 

21 de mayo de 2016, tuvo lugar en el Instituto de Ejecución de Penas y el 

Instituto de Ejecución de Penas de Leopoldov una actuación de la cantante Dominika Gurbaľová y el músico Maroš 

Vatašin de la comunidad Maják de Košice. Estos jóvenes entusiastas de la música son invitados frecuentes a festivales 

de música cristiana y actúan en medios de comunicación católicos. Entre canción y canción, el Dr. Vladimír Šosták, 

Vicario Episcopal para la Catequesis, la Pastoral Familiar y el Apostolado de los Laicos de la Archidiócesis de Košice, 

dirigió unas palabras a los acusados y condenados. Muchas gracias a todos los participantes por una experiencia 

indescriptible. https://www.zvjs.sk/sk/hudobne-vystupenie-s-hodnotnou-prednaskou-v-ustave-leopoldov 

Debo señalar que, además de oraciones y bellas canciones, también hablaban y hacían preguntas de las Sagradas 

Escrituras. Sabían que Vladko Šosták es vicario episcopal para la catequesis y da conferencias en los cursos "Yeshua", 

de los que les informaba regularmente. Fue una conversación muy fructífera que terminó con una bendición. Después 
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de la visita, con el permiso de Vladko, leí a los convictos un correo electrónico que me había enviado al día siguiente 

de su visita. Al leerlo, varios de los presos se quedaron impresionados y me dieron las gracias por habérselo transmitido, 

porque era un gran estímulo y una confirmación más de que lo que estaban haciendo tenía sentido. También quería 

facilitarles parte de este correo electrónico, así que, por supuesto, le pedí a Vladko Šosták que lo publicara, y él accedió 

a hacerlo. "Ayer todavía resuena dentro de mí.... fue muy fuerte para nosotros... un fuerte toque de Dios. Ya ni siquiera 

sé si aquellos prisioneros nos necesitaban o nosotros necesitábamos a los prisioneros. Supongo que la "B" es correcta. 

Y tú fuiste el director de Dios para hacerlo. Nos asomábamos a un lugar que no es muy atractivo para el hombre, pero 

la sabiduría, la soberanía y la omnipotencia de Dios actúan a menudo allí y con quienes apenas esperaríamos. Doy 

muchas gracias a Dios por vosotros y por vuestra misión. Saludo mucho a sus estudiantes de la Biblia... Con continuas 

bendiciones Hermano Vlado". 

También colaboramos con trabajadores de caridad en la cárcel. Por ejemplo, el 18 de mayo de 2017, en colaboración 

con el capellán Mgr. Ľuboš Kaščák y el Ordinariato de las Fuerzas Armadas y las Fuerzas Armadas de la República 

Eslovaca un acto cultural católico benéfico con motivo de la fiesta de San Papa y mártir Juan I. acompañado por la 

banda de alabanza Lámačské Chvály.  

Me gustaría mencionar que no sólo hay hombres detenidos, sino también mujeres, a las que visitamos en el ÚVV y 

ÚVTOS Nitra , ÚVTOS para menores Sučany, ÚVTOS Levoča y ÚVTOS Nitra Chrenová. Los reclusos de la prisión 

de Sučany nos sorprendieron gratamente y tocaron canciones que habían ensayado con el capellán de la parroquia de 

la prisión Mgr. Juraj Malý, SDB. Me di cuenta de que eran las mujeres cantantes las que mejor las entendían. Tienen 

testimonios y experiencias personales en un campo específicamente cercano al bello sexo. 

Foto: ÚVTOS Levoča banda de gospel F6 a la izquierda y 

Dominika Marušinová - Gurbaľová a la derecha. 

http://www.zvjs.sk/sk/hudobne-popoludnie-v-ustave-levoca 

https://www.zvjs.sk/sk/node/720164 

Últimamente, el rapero Michal Straka alias EGO visita las cárceles casi todos los meses. ¿Sabes lo que me preguntan 

algunas personas muy a menudo? "Michal, ¿se ha convertido Ego?". O: "¿Por qué lo llevas contigo a las cárceles?". A 

esto responderé brevemente. Percibo que está en camino y no digo a nadie dónde está en el camino hacia Dios. Lo 

importante es que está caminando. Y demuestra lo que dice 

con sus actos. En su caso, se trata de una actividad caritativa, 

lo que significa que va a cualquier cárcel del país, incluidas 

las cárceles del Este, y no sólo no pide honorarios, sino que ni 

siquiera paga el viaje, incluso el técnico de sonido que va en 

el segundo coche con el equipo, paga la gasolina. 

Así ocurre que también dedica un día entero al servicio, 

recorta de su comodidad, dinero y visita a los condenados, 

como en Mt 25,36 ...Estuve en la cárcel y me visitasteis. Y 

responderé también a la otra pregunta, por qué lo llevo. 

Intentaré explicarlo con un ejemplo. Hemos alquilado la viña 

del Señor e invitamos a varios huéspedes (trabajadores) que 

vienen a trabajar las viñas, regar, podar, azadonar, pero yo veo 

que Ego es apto para un ministerio diferente en la viña del 
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Señor. Su ministerio es arrancar la paja grande y cortar la maleza. Explicaré que siempre atrae a los más convictos o 

acusados a su concierto y normalmente tiene que elegir porque todos quieren ir (no sólo los creyentes, por supuesto) y 

muestra a estos convictos que seguramente no vendrían a ninguna actividad cristiana que incluso una celebridad así 

puede caminar a su manera con Cristo y no ser excluido. Daré un ejemplo de cómo se ve esto en un concierto real en 

una prisión. Michal pregunta antes de una canción llamada "Najlepší kamarát (Best Friend)": "¿Saben quién es mi 

mejor amigo?". Y todo el mundo suele decir Rytmus. Él responde: "No, Jesucristo". Después de las siguientes canciones 

vuelve a preguntar: ,,¿Tenéis familia en casa, esposas, hijos? ¿Y podemos rezar un Padre Nuestro por ellos?". Dicen 

que sí y entonces Michal se pone de rodillas con nosotros y rezamos con todos los convictos, pero lo bonito de esto es 

que la última vez que estuve con él, me atrevo a decir que esos chicos estaban tan conmovidos que al menos 5 de los 

convictos MxSS estaban realmente llorando y agradeciendo de corazón. 

Imagínate que estas afirmaciones se confirman en la página web oficial: "Sólo se vive una vez y hay que volver a casa 

como una persona diferente", éste es el lema con cuyo espíritu se llevó a cabo el concierto del rapero eslovaco Ego, 

que actuó el 3 de julio en el Instituto Ružomberok. El concierto fue organizado por la Dismas Christian Fellowship, 

que también quiere contribuir así al progreso en la vida personal y penitenciaria de los reclusos. Ego les deleitó no 

sólo con sus éxitos más conocidos, sino también con novedades, y al final respondió de buen grado a varias preguntas, 

por lo que los reclusos le recompensaron con atronadores aplausos. Durante la actuación, el rapero y los presos se 

arrodillaron y juntos "dieron" el Padre Nuestro por sus esposas e hijos. https://www.zvjs.sk/sk/aktuality/ego-

koncertoval-za-murmi-ustavu-ruzomberok 

También añadiré una foto de Michal S. del instituto Banská Bystrica-Kráľová durante las vacaciones de Navidad el 20 

de diciembre de 2019. 

Foto: justo de las oraciones por las familias de 

los condenados, sugeridas por Michal S. y 

fíjense en la humildad cuando toda rodilla se 

dobló ante su nombre. Fil 2,10-11 Para que 

ante el nombre de Jesús se doble toda rodilla, 

en el cielo, en la tierra y en los infiernos, y toda 

lengua confiese: "¡Jesucristo es el Señor!"  

https://www.zvjs.sk/sk/aktuality/predvianocny-

koncert-%E2%80%9Eega%E2%80%9C 

Durante la vida de la Compañía, el nombre del 

Señor era Jesucristo. Dismas, sacerdote 

encargado por el obispo de realizar 

exorcismos, fue huésped de las cárceles en 

varias ocasiones. 

 

He aquí el contenido del artículo y la foto que se publicaron oficialmente: ,,El 2 de marzo de 2019, Matúš Marcin 

(sacerdote greco-católico de la Eparquía de Košice) y Michal Libant (ÚVTOS y ÚV Leopoldov) aceptaron la invitación 

a los locales del departamento abierto del ÚVV y ÚVTOS Prešov. Principalmente, la conferencia sobre el tema Ama a 

tu prójimo como a ti mismo y no hagas a los demás lo que no quieras que los demás te hagan a ti estuvo dedicada al 

grupo de relajación Dismas, que se reúne regularmente por las tardes en la capilla del pabellón para rezar en común 

el Santo Rosario durante unos 20 minutos. Dado el gran interés de los internos por asistir a la charla, ésta se celebró 

en las zonas comunes del pabellón. En la charla combinada con debate, Matúš Marcin pudo explicar de forma 

atractiva, comprensible y no moralizante hacia dónde se 

dirige el modo de vida desordenado, señaló muchas 

actitudes negativas del hombre hacia el hombre y explicó 

la importancia de rezar el Santo Rosario. Dado que el 

obispo le ha encomendado la realización de exorcismos 

en la eparquía de Košice, Matúš explicó en qué casos la 

Iglesia utiliza las oraciones de exorcismo y cuál es la 

diferencia entre la enfermedad mental y el sufrimiento 

infligido por el Maligno. Aunque los reclusos y el 

personal del pabellón habrían estado dispuestos a 

escuchar a este humilde hombre hasta bien entrada la 

mañana, tras cuatro horas y media de conferencia, una 
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adecuada ronda de aplausos y una breve oración final por el adelanto del tiempo del orador y otras citas programadas 

pusieron fin a la conferencia. Gracias a Dios por personas como Matthew Marcin y Michal Libant que, a pesar de sus 

apretadas agendas, se tomaron el tiempo de venir a animar de esta manera a los convictos que cumplen sus penas de 

prisión. " http://www.zvjs.sk/sk/prednaska-pre-odsudenych 

En 2018 también visitamos por primera vez a nuestros hermanos de la República Checa y hasta la fecha ya hemos 

visitado 9 prisiones y hemos sido invitados al Parlamento checo. En mayo de 2019 pudimos incluso filmar oficialmente 

un documental sobre estas actividades en las cárceles. 

Foto: ante el micrófono una persona poco común, el director de la prisión de Rýnovice, el Cnel. Mgr. Vlastimil Kříž. 

https://www.vscr.cz/veznice-rynovice/novinky/koncert-gospelove-kapely-lamacske-chvaly/ 

Por respeto, me gustaría mencionar a los invitados que no he mencionado hasta ahora, que también tuvieron un 

corazón abierto y vinieron a servir en esta viña del Señor. Fueron la banda cristiana de gospel Godknows, los 

chicos de Cenacolo que vinieron a dar testimonio y a hacer teatro, Dominik Pecho que interpretó el personaje 

principal de Jacques Fesch (el convicto que creía en la cárcel) en la representación teatral en el teatro Andrej Bagar de 

Nitra, también la banda cristiana romaní Opral, Simona Martausová, Miťo Bodnár, Matej Valuch, que sobrevivió a un 

encarcelamiento en Irán, el conjunto folclórico Makovica, los raperos cristianos Dávid Janoček y Martin Dvornický, el 

sacerdote Miloš Viktorín, que consagró a los presos a Nuestra Señora del Carmen, ya que es carmelita descalzo, y, por 

supuesto, la banda parroquial Bétel de Hlohovec, que, debo decir, ha estado muchas veces en las cárceles. 

Foto: Banda parroquial de Hlohovec Bétel en UVTOS Želiezovce 

http://www.zvjs.sk/sk/hudobne-vystupenie-skupiny-bethel-v-ustave-zeliezovce 

Algunas personas nos preguntan por nuestro papel en las cárceles, después de todo hay sacerdotes católicos en todas 

las prisiones, así como el Servicio Ecuménico de Pastoral. Acudimos a la cárcel para visitar y animar a los presos con 
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canciones cristianas, conferencias, representaciones teatrales y diversos invitados, y no son sólo los presos cristianos 

los que participan en estas actividades. El número de convictos suele llegar a 150, y es después de esta actividad cuando 

muchos visitan al sacerdote o buscan volver al camino estrecho, al camino de la vida.  La experiencia de este servicio 

y la reacción posterior, ya sea del sacerdote o de la correspondencia que escriben a la Sociedad. Dismas, nos muestra 

que el ministerio es significativo. Intentaré escribir un ejemplo de cómo esto tuvo lugar en una prisión. Mientras 

montábamos el aparato, los presos empezaron a entrar y a sentarse en los asientos que se les habían preparado. En la 

primera fila se sentó un tipo más corpulento que pretendía ser un "campeón del mundo", tal vez lo llamaría "el tipo de 

la pradera". La expresión de su cara decía "qué va a ser esto otra vez, de qué va todo esto, espero que no sea aburrido" 

y cosas así. Simplemente vino allí porque no tenía nada que hacer en la celda, quería desahogarse y por curiosidad 

experimentar un poco de cultura, como se suele decir, más un poco de crítica. Empezó la oración de alabanza y llegaron 

los testimonios, y fue entonces cuando ocurrió algo increíble. Cuando estaba dando el testimonio de un condenado a 

cadena perpetua de Leopoldov, un tipo con pinta de gángster empezó a llorar a lágrima viva y no podía contener los 

sollozos. Ocurre regularmente que la gente cambia durante las alabanzas y los testimonios porque les conmueve y 

algunos incluso lloran, otros tipos más duros miran como a un póster para que no les caiga una lágrima accidentalmente. 

Y nosotros sólo damos gracias de que el Señor le haya tocado, porque eso es una gran gracia. Al final, él también vino 

y nos dio la mano. Dio gracias, como tantos otros de todas las cárceles. Es una gran recompensa del Señor, ver la 

transformación de sus corazones. 

Fruta 

Mucha gente ahí fuera no se cree estas cosas, y recibo preguntas como: "¿Cómo sabes que realmente se han 

convertido?" o "¿No lo hacen a propósito?". Voy a utilizar ejemplos de la vida real - un convicto tiene 22 sanciones 

disciplinarias en su expediente que ha adquirido a través de un comportamiento de incumplimiento, tales como agresión 

física, autolesiones, actividades prohibidas, violaciones constitucionales y muchos otros, y este convicto actualmente 

no tiene ni una sanción disciplinaria en su expediente, pero en cambio tiene dos premios disciplinarios en su expediente. 

Esto implica un cambio radical positivo en su conducta, lo que provoca la implementación del programa de tratamiento 

y la consecuente posibilidad de cambio del subgrupo diferencial. Así lo ven las personas y el personal de la institución, 

pero yo sé que él sólo ha hecho una cosa, ha puesto a Jesucristo donde debe estar, en el primer lugar de su vida, y todo 

se ha arreglado como debe ser. Al fin y al cabo, cuando se es de Cristo, no se roba, no se pelea, no se droga, no se mata, 

no se engaña, sino todo lo contrario, se hace el bien. Así, se convierte en un convicto sin problemas que influye 

positivamente en otros convictos con su actitud y puede servir de modelo. Intentaré utilizar un segundo ejemplo, que 

me ocurrió personalmente, cuando recibí una llamada de un funcionario en servicio en mi oficina, que me dijo que 

había observado un comportamiento inusual en una celda de la unidad de reclusos problemáticos en la que estaba 

prestando servicio en ese momento. Me dijo que había observado a 9 reclusos arrodillados delante de la cruz durante 

un control irregular durante una fiesta a través de la visera. Le expliqué que el sábado los presos rezan al menos una 

hora ininterrumpida durante 40 horas.  

Foto: la comunidad Dismas en la capilla del pabellón abierto del Instituto Penitenciario y de Servicios Penitenciarios 

de Prešov. Así es como los reclusos se reúnen todos los días para rezar y especialmente en la cadena de oración de los 

sábados durante 40 horas. 



 

http://www.zvjs.sk/sk/koncert-skupiny-f6 

Otro educador me informó de que también hay dos celdas en la sección con reclusos problemáticos, donde también hay 

reclusos de la sociedad. Dismas y muestran un cambio de comportamiento, por lo que el número de castigos 

disciplinarios y agresiones físicas se ha reducido al mínimo. Ahora, les contaría el testimonio del otro lado, sobre el 

cambio en los oficiales, porque también estamos rezando por eso. Una vez estaba sirviendo en Sabinov con los chicos 

de la banda de gospel romaní F6.  Un preso vino a verme y me dijo que había estado conmigo una vez hace dos años 

en el Lámačské Chvály en otra prisión. Este preso vino a verme para decirme que, mientras yo daba mi testimonio, se 

fijó en la cara del funcionario de servicio. En su opinión era el peor o el más insidioso de toda la prisión, y piensa que 

fue este momento el que hizo que la semana siguiente estuviera tan completamente cambiado, agradable y tocado por 

el Espíritu Santo. Me gustaría ahora escribir el testimonio de un convicto que fue transferido a un nivel inferior de 

custodia en base a su buen comportamiento y automáticamente tuvo que ser trasladado a otra institución. En esta 

institución, como se descubrió más tarde, aumentó el número de convictos de la comunidad DISMAS, formada por 

doce miembros fervientes orantes de entre los convictos. Al cabo de poco tiempo, este convicto en particular nos 

escribió preguntándonos si podíamos ir a visitarles y animarles como a los demás hermanos encarcelados. Después de 

arreglar los reglamentos, documentos y datos apropiados, y con la aprobación del sacerdote, todo pudo hacerse. Al final 

de las oraciones de alabanza, pedí una palabra más cuando pregunté a los condenados si alguno de ellos sentía que 

quería unirse a nosotros para rezar desde la comunidad. DISMAS. Sólo una cosa es importante, y es que quien realmente 

lo sienta y tenga el deseo que levante la mano. Porque este levantar la mano no es un simple gesto, sino que es una 

confesión pública de fe en Cristo Jesús, así como un compromiso con Dios. En muchos casos, esto es lo que puede 

hacer que el condenado sea visto como un pelele y señalado por los demás como uno de los "duros". Pero sé que son 

guerreros del "Ejército de Jesu" y saben en quién han depositado su fe. Más de la mitad de los condenados, unos 50 

presos, levantaron la mano tras el llamamiento. Les diré que el lugar ya había sido rehecho y preparado por el mismo 

grupo de doce convictos que rezaron por él. Sólo hacía falta un poco de levadura para fermentar toda la masa. Alabado 

sea el Señor. 

Foto: parte de una 

carta de Erik tras 

visitar a la banda de 

gospel F6, que nos 

dio su opinión. 

En la carta escribe: 

... pero todos los 

viernes, cuando el cura también está aquí, rezamos un rosario sólo por Dismas y somos más de 50 los que nos unimos 

también con nuestras intenciones. Así que, para ser la primera vez que estás aquí, has dejado una gran huella". 

Yo volvería aún más a la pregunta inicial, , "¿Cómo sabes que son verdaderos conversos?". 

Un hermano en Cristo estuvo unos 18 años en la cárcel y al salir en libertad condicional (en adelante ,,PP") le 

perdonaron 5 años de su condena total de 23 años. En la cárcel comenzó a llevar una vida religiosa según la Orden de 

los Cartujos. Se trata de una orden religiosa católica con estrictas reglas monásticas. Intentaré darles una breve 

descripción de este hermano nuestro y de cómo llevó esta difícil lucha y adónde le condujo. Después de cuatro años le 

visité en una casa de caridad cristiana en Bratislava, donde ayuda a los sin techo. Quería visitarlo sobre todo porque 

quería ver su comunidad, sus amigos y los frutos de su vida tras los muros de la cárcel después de cuatro años, sólo 

quería pasar un día normal con él. 

Cuando llegué a Bratislava por la mañana, primero fuimos juntos a misa y luego al Pentágono (un barrio de Bratislava 

lleno de inadaptados, sin techo, alcohólicos, drogadictos, prostitutas...). Allí trataba a drogadictos y, como lo escribiría 

este mundo, a la escoria de Eslovaquia. Si no lo hubiera visto con mis propios ojos, probablemente no me lo creería. 

Se inyectaban drogas en la ingle y en todas las demás partes del cuerpo delante de mí. Algunos no lo hicieron enseguida, 

lo intentaron durante media hora. Yo no entendía por qué, así que me explicaron que era porque no daban en la vena. 

Mientras estábamos allí, recibió una llamada de una mujer que le pidió que fuera a ver a su amiga. Hoy se han vuelto 

a negar a tratarle y le han echado del hospital. No puede andar, lleva 30 días sin defecar, etc. diagnósticos. Así que nos 

trasladamos del Pentágono a otra parte de Bratislava. Allí le examinaron a fondo, llamaron a una ambulancia, que acabó 

atendiéndole. Luego volvimos a la casa donde preparan comidas gratuitas para unos 120 sin techo. Pueden ducharse, 

cambiarse de ropa, comer, etc. Si este hermano nuestro en Cristo no está sobre el terreno, siempre cocina el almuerzo 

para que no tengan el gasto añadido de eso. Luego me contó testimonios de lo que hace: a las 3 de la tarde coge su 

mochila y va literalmente a recoger a verdaderos sin techo necesitados que han salido del hospital en las últimas fases 

del cáncer o se están muriendo y nadie los quiere. Así que le pregunté: "¿Y qué haces con ellos?". Me llevó al último 
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piso del edificio donde almorzamos y 

allí, al abrir la puerta, había varias 

habitaciones. No sé, tal vez diez. Lloré al 

recorrerlas. Gente sin piernas, ciegos, en 

las últimas etapas del cáncer... y lo único 

que les da este hermano es que los 

arrastra desde la calle hasta esta casa, los 

lava, les da de comer, los viste, llama a 

un sacerdote, les coge de la mano 

mientras mueren y, finalmente, los 

entierra. Y todo esto con AMOR EN SU 

CORAZÓN - CON CRISTO. Este es el 

hombre con el que pasé un día entero y 

doy gracias a Dios por él. De camino a 

casa me dije, ¿quién puede hacer esto?  

¿Conoces a una persona así en el mundo 

real, has hablado con una persona así? 

Yo sí, es un ex convicto lleno de celo por 

el Señor. Es un hombre que ha sido escupido, condenado, pero ha llegado a conocer a Cristo, ama a Cristo, y por eso 

le sigue. Y las palabras que Cristo pronunció él también las lleva a cabo y realmente va más allá con gran celo. 

Foto: Lamačské Chvály en ÚVTOS en Dubnica nad Váhom durante la Santa Misa. 

http://www.zvjs.sk/sk/lamacske-chvaly-v-ustave-dubnica-nad-vahom 

Una vez fuimos a Dubnica nad Váhom con la Lámačské Chvály y cuando entrábamos en la cárcel, Braňo Letko me 

preguntó si el condenado Marek, que en aquel momento ya estaba en libertad, no había asistido a la Escuela Bíblica. 

Me lo pensé más, porque no me acordaba del condenado Marek, que ya había sido puesto en libertad. Si lo recordaba, 

debía de tratarse de un error. Para refrescarme la memoria, Braňo me contó una historia sobre cómo una señora se le 

acercó cuando jugaban en el este de Eslovaquia y preguntó por él. Se encontró con él en el tren de camino al este de 

Eslovaquia. En Leopoldov, un gitano se les unió en el compartimento. Dijo que era un ex convicto y que acababa de 

salir de la cárcel. Entonces todos en el compartimento cogieron sus maletas y se asustaron un poco. Y fue este Marek 

quien les habló durante todo el camino hasta Poprad de Jesucristo y de la sociedad carcelaria. Dismas. Cuando Braňo 

terminó, todavía no sabía de quién estaba hablando, y se suponía que era un gitano, así que para nada. Nos trasladamos 

a la prisión y durante las oraciones de alabanza recordé que podría haber sido Marek V. quien de vez en cuando, quizá 

una vez cada dos meses, venía a la escuela bíblica, se sentaba y escuchaba. Esto no habría sido inusual, excepto que: 

primero, yo no lo llamaba, él venía solo, y segundo, era un convicto que a menudo peleaba con sus compañeros, se 

automutilaba y violaba el orden constitucional de diversas maneras especulativas. Una persona inadaptada y que no 

cumple plenamente el programa de tratamiento se traduce en que no te gustaría encontrártelo por la noche dando un 

paseo solo. Vino un par de veces y siempre me lo pregunté. Me preguntaba: "¿Por qué?"  Hasta que una vez le pregunté, 

¿por qué hace esto? Si quería desacreditarnos así o si estaba haciendo algún sabotaje. Me dijo que no, que simplemente 

sentía que hoy tenía que ir a la escuela bíblica. Entonces le pregunté si tenía a alguien por ahí que pudiera rezar por él 

y me contestó enseguida: "Sí, mi hermana está en un retiro y me escribe que reza por mí de rodillas todos los días". A 

lo que yo le dije: "Bueno, Marek, esa es la respuesta a de dónde sacas tanta gracia. A través de sus oraciones para que 

cambiaras. Desde entonces ha prometido intentarlo. Una vez tuve una escuela bíblica y percibí que los convictos debían 

invitar a sus parientes, hijos, padres, amigos a 24 horas de oraciones sin parar( en los primeros días eran 24 horas no 

40 horas de oraciones sin parar) y de esa manera crear unidad. Porque Dios une, pero el diablo divide. Un miembro de 

la sociedad. Dismas, un ex drogadicto dice: "Llamé a mi madre porque quería que se uniera a mí el sábado para rezar. 

¿Sabes cómo respondió? Lloró por teléfono y habló conmigo: Hijo, esto es por lo que he estado rezando toda mi vida. 

He rezado toda mi vida para que me dijeras esto. Me voy al hospital, pero voy a rezar contigo a esa hora". A la semana 

siguiente llegó una carta de la enfermera. Leí en ella que su madre había muerto. Así que le pedí que me llamara y le 

dije: "Tu madre ha muerto...". Se echó a llorar y a mí también se me llenaron los ojos de lágrimas. Me dijo: "Señor 

educador, doy gracias a Dios porque mi madre rezó por mí, porque pude convertirme, porque sus oraciones no fueron 

"rezadas" en vano, porque Dios la escuchó y murió satisfecha."  Jn 9,31 Sabemos que Dios no oirá a los pecadores; 

pero oirá al que honra a Dios y hace su voluntad. 

Luego tuvimos una reunión de escuela bíblica, y uno a uno los convictos comenzaron a decirme: "Me alegro de estar 

en prisión". Yo no entendía. Les pregunté: "¿De qué estáis hablando? ¿Cómo podéis alegraros de estar en la cárcel si 
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vais a salir en 2034? Eso no tiene sentido!"  Y otro se levantó y dijo levantando la voz: "¿Sabéis por qué nos alegramos 

de estar en la cárcel? Si no estuviéramos en la cárcel, no conoceríamos a Jesucristo. No teníamos tiempo para él fuera, 

hacíamos el mal fuera, algunos pegábamos a nuestros hijos, nos drogábamos, robábamos a nuestra familia... no éramos 

buenas personas. Pero damos gracias a Dios por estar aquí ahora, por haber podido conocer a Jesucristo, por habernos 

dado esta gracia aquí en la cárcel". 

Puedo decirte que esto es lo que otros convictos me dicen regularmente ahora. Doy testimonio de esto a otros convictos, 

y ellos vienen y dicen: "Nosotros también la tenemos aquí, y damos gracias a Dios. No sé por qué estamos aquí en la 

cárcel, pero si tenía que ser por esto, me alegro, porque Dios convertirá todo lo negativo, todo lo malo, incluso el peor 

mal, a nuestro favor. Él es un Padre bueno, nos ama, y todo lo que hacemos, queremos hacerlo para la gloria de Dios". 

Aquí aportaría tres cartas sobre este hecho de que los condenados se alegran de estar en la cárcel. Pero no nos 

engañemos, no porque quieran permanecer allí, sino porque han aceptado el castigo y se les ha concedido la gracia de 

creer en Cristo Jesús. 

 
Foto: parte de una carta de un convicto de Plzeň, donde escribe que "aquí en la República Checa estoy cumpliendo 

una condena de 12 años y medio por organizar el contrabando de drogas de Amsterdam a Praga. Llevo 6 años de la 

bendición de Dios y escribo esto sinceramente y doy gracias al Señor por librarme de la destrucción y llamarme a la 

vida." 

Foto: parte de una carta de un preso de Banská Bystrica, en la que escribe que "llevo 4 años y 2 meses en la cárcel. 

No he ido a la iglesia fuera. Encontré mi camino hacia Dios sólo aquí, en Banská Bystrica, gracias a nuestro capellán 

Ľuboš (pronunció el discurso de clausura, un discurso de acción de gracias) y a la maravillosa Michal de Dismas." 

Foto: parte de una carta de Braňo, que también escribe que "muchas veces pienso en ello, incluso hablo de ello y digo 

que menos mal que me encerraron, porque si no fuera por eso, probablemente nunca me habría vuelto al Señor, ....". 

Después de dirigir una escuela bíblica durante un año, me dieron luz verde para poner en marcha este anillo incluso 

con condenas a cadena perpetua, ya que este anillo abarca toda la institución. En la primera reunión escuché un 

testimonio que me gustaría compartir con vosotros. El condenado ha accedido a hacerlo público. Como he mencionado 

antes, estaba en prisión de por vida, y cada uno de los presentes suele tener varios asesinatos en su haber. No los conocía 

personalmente y tres "condenados a cadena perpetua" acudieron a la primera reunión. Tras una breve conversación, 

uno de ellos me contó el testimonio antes mencionado. Me dijo: "Señor educador, ¿puedo contarle mi testimonio? Sabe, 

llevo mucho tiempo sentado y estoy muy arrepentido de lo que he hecho, y he pedido sinceramente perdón a Dios. Creo 

que Él ya me ha perdonado, pero le he ofendido con mis acciones y he sentido la necesidad de reconciliarme y pedirle 

perdón. Por eso escribí a mi suegra para pedirle perdón por lo que le había hecho. Maté a su hija y a sus tres nietos. ¿Y 

sabes lo que me escribió? Que me perdonaba, que rezaba por mí y finalmente vino a visitarme y ahora estamos en 

contacto. 

Debo añadir a este testimonio que desde hace varios años está bordando un gran cuadro de la Última Cena, que quiere 

dedicar a su suegra por su increíble corazón. Un corazón que sólo Dios pudo cambiar. 

Me gustaría mencionar a un par de ex convictos más que han sido liberados. No puedo decir que sea siempre fácil. 

También me encuentro con Jaroslav Jaráb.  Lleva unos 4 años en libertad tras cumplir 22 años entre rejas. 



 

Foto: de la visita de Jaroslav J. a su lugar de residencia mientras vendía 

cosas para vestir. Sabes, no me pongo mucho, pero soy una persona 

feliz, tengo una familia, hijos y eso me basta. Sé más humilde y sólo 

da las gracias. Nada más. Estaba hablando por teléfono con Jaro y me 

decía que también necesitaba algunas cosas para vestir a los niños que 

cuida. Así que le visitamos y le llevamos un par de bolsas. Lleva tres 

años trabajando en una empresa donde empezó a través de una agencia 

y lleva más de un año como tribal. No gana mucho dinero, pero la 

humildad y el trabajo unidos al amor a Cristo significan más que lo que 

el mundo ofrece. 

Otro exconvicto, Jozef Štrbavý, que salió de las puertas de la prisión de 

Leopoldo en agosto de 2018, trabaja como conductor para Amazon, se 

levanta todos los días a las 3.00 de la mañana para rezar, y a las 6.30 va 

a recibir a Jesucristo en la Santa Misa y luego se va a trabajar. Recuerdo 

la primera vez que me dijo que hacía esto, y recuerdo que pensé que 

todavía tenía reservas. Me levanto temprano por la mañana y rezo el 

Rosario Doloroso y también voy a misa para servir en el altar, pero ¿tan 

temprano? Alabado sea el Señor. Bendito sea, que perdure. Me alegré 

mucho. Salmo 5:4 Porque a ti, Señor, ruego; por la mañana oyes mi 

voz; por la mañana acudo a ti y espero.  

Foto de Jožko Štrbavý con Marián Kuffa durante la entrevista sobre spol. Dismas 

Cuando empecé la escuela bíblica en la cárcel de Leopoldov, 

necesitábamos otro buen guitarrista para tocar canciones cristianas. Me 

recomendaron a un "maestro mundial" que era un cristiano muy tibio, si 

se me permite la expresión. Era un gran "gángster", estaba en todas 

partes, lo veía todo. Sin embargo, me acerqué a él y, como no tenía ningún 

problema en reunirse para escuchar la Palabra de Dios y tocar los salmos, 

empezamos a invitarle regularmente a nuestras reuniones. Con el tiempo, 

después de medio año de reunirnos regularmente, le pregunté cómo le iba 

y si su relación con Dios había progresado. Y él se limitó a decirme que 

no se había dirigido a él y que sólo había venido para poder salir de la 

tropa y tocar la guitarra porque le gustaba mucho. En ese caso, no le 

pregunté más sobre esas cosas. Dos semanas antes de salir a la vida civil, 

vino a contarme algo que me sorprendió mucho. Con cara de humildad, 

me dijo que era un sin techo, un drogadicto, que cuando estaba fuera 

robaba, que tenía hepatitis C y que durante su condena ni siquiera había 

tenido dinero para ir al hospital de Trenčín a tratarse. Al mismo tiempo, 

dijo que sólo tenía dinero para ir a Bratislava y que no tenía adónde 

volver, así que... Yo sabía lo que quería decir, pero al final y en contexto 

dijo una cosa más: que vuestro Dios me ayude ahora. La responsabilidad 

se apoderó de mí e inmediatamente rezamos por él y se lo entregamos a 

Jesús, que Él lo solucionara. Llegó el día del ascenso y en lugar de ir a 

Bratislava, viajó hasta Viena con lo que le quedaba de dinero. Como sabía 

alemán, quería encontrar trabajo allí. Pero después de un día entero de 

búsqueda, no había encontrado trabajo. Ya sabes, cuando ves a un drogadicto delgado con el cuerpo tatuado, recién 

salido de la cárcel, sus posibilidades de conseguir trabajo son escasas, y él era consciente de ello. Entonces se acordó 

de Brań Letek, que les dijo durante una visita en la cárcel que si alguien pasa a la vida civil, que le llamen o escriban 

en Facebook y él tratará de ayudarle en la medida de lo posible. Afortunadamente, se acordó de esa posibilidad y 

escribió. Luego Braňo y él se pusieron al teléfono y rezaron juntos. Braňo le bendijo y finalmente le dijo que llamara 

de nuevo y preguntara por el trabajo. Muy frustrado y desesperado, marcó el número y, al empezar a hablar, una voz le 

dijo que podía hablar en eslovaco, porque allí trabajaban sobre todo eslovacos, y que desde entonces tenía trabajo. Al 

cabo de un tiempo, milagrosamente, el Señor le dio una casa. La última vez que hablé con él, está trabajando en Incheba 

en Bratislava y está tratando de vivir y caminar por el camino de Cristo en pureza. 



 

También mencionaré a un antiguo acusado que "se sentó" en el Palacio de Justicia de Bratislava y fundó allí una 

empresa. Dismas, ya que incluso después de más de cuatro años de funcionamiento fue imposible llegar allí. No voy a 

describir por qué, pero lo importante es que el Señor se abrió camino allí a través de este hombre de Dios, y empezaron 

a rezar también en Bratislava. 

Foto: parte de la carta del acusado de la Oficina BA con co. Dismas, que tomó la iniciativa tras la liberación de Jožko 

Šiška. En la carta escribe que él y otros 22 miembros rezan a las 8 de la tarde por spol. Dismas. 

"No soy sacerdote ni superior, pero intento dirigir el lugar y nuestro número en la oración diaria a las 20.00 horas es 

de 8-10 a un máximo de 22 participantes de un total de 48 (si hay sección completa). 

Sentimos el poder de Dios y hemos sido testigos directos de que se nos ha hecho realidad un milagro que nadie había 

previsto". 

Todavía diría de las interesantes reacciones que se producen tras los muros de la prisión.  

 

Nos reuníamos 

regularmente para la 

escuela bíblica en la 

capilla de la prisión de 

Leopoldov a una hora 

reservada para ello, 

normalmente por la 

tarde. La mayoría de los 

presos trabajan hasta 

las tres de la tarde. A 

esa hora los presos 

suelen dar paseos y a 

veces tienen tiempo 

para jugar al fútbol en 

el patio, que es muy 

popular. También era la 

hora de la escuela 

bíblica. Como todos los 

clubes son voluntarios, 

podían decidir a qué 

club ir, al de fútbol, que algunos llevaban esperando un mes, o al de confraternidad, que era semanal. Para mi sorpresa, 

eligieron un club. Personalmente, también le doy mucha importancia a esto, porque no obtenían "ninguna ventaja" del 

anillo -me refiero a lo mundano, como una recompensa disciplinaria, entre comillas, o cosas por el estilo... A lo que 

iban allí era a la comunión de los cristianos, a la lectura de las Sagradas Escrituras, al rezo de los himnos, al Santo 

Rosario y a la Palabra de Dios. Una vez estaba caminando con los convictos hacia el círculo a través de los patios de 

paseo (ver foto abajo) y uno de los convictos que estaba encerrado en uno de los patios empezó a gritar: "¿Adónde los 

lleváis?", aunque sabía la respuesta, pero era sólo una provocación de la que quería presumir delante de los demás. Así 

que me acerco a él y le digo. "Imagina que voy a tu celda y te digo que tengo buenas noticias para ti. ¿Qué pensarás 

que quiero decir con eso?" "Pues que voy a hacer las maletas e irme a casa en libertad". "Bueno, imagínate que vamos 

a hablar del Evangelio, y eso se traduce en buenas nuevas, pero no de que se van a casa, sino de que pueden tener vida 

eterna con Cristo, y no sólo ellos, sino yo, tú... si lo crees". Rom 5:20 Pero donde abundó el pecado, sobreabundó la 

gracia. 



 

Correspondencia de condenados – testimonios 

 

Hace más de dos años, pedí al Señor 

cómo hacer para que los condenados 

fueran visitados, animados y unidos en la 

oración. Esto no quiere decir que los 

sacerdotes encargados en cada prisión no 

lo hagan. Al contrario, lo hacen. Muchas 

gracias a ellos por ello, que el Señor les 

bendiga. Escribo todo esto ahora como 

un estímulo para su ministerio, un 

estímulo para la edificación del Reino de 

Dios incluso entre los condenados. 

Llevándolos al Cristo vivo, que es la 

Eucaristía. Cuando asistí a la reunión del 

3 de marzo de 2015 en el Sínodo del 

Ordinariato de la OS y OZ, se dijeron 

muchas cosas sobre cómo los laicos 

deben contribuir a la construcción del 

Reino de Dios. Fue volver a leer estos 

documentos (los documentos del Sínodo 

del Ordinariato de las Fuerzas Armadas 

y de las Fuerzas Armadas de la 

República Eslovaca) lo que me inspiró, 

especialmente la Sección 118, que dice: 

"Los miembros del Ordinariato llevan a 

cabo un apostolado específico en cada 

departamento, que tiene sus propias 

características distintivas, y por lo tanto 

los miembros laicos del Ordinariato 

están obligados a buscar nuevas formas 

y posibilidades, a menudo únicas, para 

llevar a cabo el apostolado", § 125: "La 

misión misionera que Jesucristo confió a 

la Iglesia está dirigida a todos los 

hombres y al mundo entero. Los laicos 

del Ordinariato se esfuerzan también de diversos modos por ayudar a la tarea misionera de la Iglesia según sus 

capacidades y su misión".  y §133: "Los miembros del Ordinariato dirigen sus esfuerzos a las obras cotidianas de 

misericordia corporal y espiritual. Principalmente en la familia, en los lugares de servicio, en las misiones militares, en 

el trato a los presos, detenidos y presas, víctimas de delitos, así como en las operaciones de rescate. En el ejercicio de 

su profesión, los miembros del Ordinariato tienen siempre presente la dignidad de la persona humana". Y fue la 

correspondencia personal de cartas con los presos una de las respuestas para acercar a los hijos de Dios más allá de los 

muros de la cárcel, porque, se quiera o no, también hay hijos de Dios en la cárcel. Este capítulo se centra en la 

correspondencia enviada por convictos que estaban o están actualmente tras los muros de la cárcel y pertenecen a la 

Sociedad de Dios. Dismas. La correspondencia con los reclusos no sólo adopta la forma de escritos personales, sino 

también la de un Boletín periódico que se envía dos veces al mes.  

Foto: portada del Boletín nº 18 

El contenido de estos boletines incluye eventos en los que estuvieron miembros de Dismas, como visitas a prisiones, 

festivales, encuentros con líderes eclesiásticos, obras de caridad, visitas a medios de radio y televisión, etc. También 

incluye información sobre las misas que se han celebrado y se celebrarán para la comunidad de Dismas, testimonios de 

miembros de la comunidad de Dismas y los eventos de la comunidad de Dismas. Dismas, reflexiones, hechos 

interesantes, algunas cartas seleccionadas de aliento para otros miembros, y finalmente breves enseñanzas de maestros 

de la Iglesia, santos, así como del actual Santo Padre, el Papa Francisco.  



 

 Sé que ya habéis leído algunas de las cartas, pero me gustaría traeros algunas de las otras partes de las cartas de los 

condenados que llegan a la Comunidad Dismas, que son unas 200 cartas al mes y cada carta se contesta por separado, 

pero antes de empezar a leerla toco la campana y me arrodillo bajo la gran cruz que tenemos en el pasillo y vienen mis 

hijos (tengo 4) y también mi mujer Mirka y rezamos de rodillas 

por cada una de ellas para que Papá-Dios nos muestre cómo 

contestar correctamente.  Empezaría con una de las primeras 

cartas recibidas por la comunidad de Dismas. 

Foto: parte de una carta de un preso de Leopoldov, que empezó 

a conocer a nuestro Señor Jesucristo en la Escuela Bíblica y 

luego escribió una carta a casa.  

El texto de la carta: "Señor educador, ¡usted sabe lo que me ha 

pasado! ¡Mi madre y mi hermana me escribieron que yo había 

crecido! De la fe y que quien me enseña a leer la Biblia. ¡Me 

escribieron que la Biblia dice tonterías! Y que no debía!!! leer 

esa Biblia o me echarían!!! ¡¡¡fuera de casa!!! Pero estoy dentro 

de por vida. No voy a renunciar mi fe, porque amo a ¡Jesucristo! 

¡Que escriban lo que quieran! ¡¡¡Daré hasta mi vida por nuestro 

señor Dios!!! ¡¡¡¡Pero mi familia no se da cuenta que pueden 

agradecer tanto a nuestro Dios por todo!!!!  

A veces llegan cartas donde los convictos escriben su tiempo 

libre. 

Los presos de Co. Dismas evangelizan a sus compañeros durante la marcha,  

Foto: parte de una 

carta de Robo, que 

evangeliza a 

compañeros 

convictos durante la 

caminata. Mientras 

leía esta carta, vi un 

incidente en mi 

mente, y fue cuando 

estaba mirando por 

la ventana a los 

patios de la caminata 

y un convicto que estaba en la Cofradía Dismas estaba caminando con un convicto incrédulo (si puedo decirlo así) y 

hablándole de Cristo. 2 Tim 4:2 Predica la palabra, exhorta a tiempo y fuera de tiempo, redarguye, reprende y exhorta 

con toda paciencia y sabiduría. 

El texto de la carta". Hoy también estuve de paseo. A lo largo del paseo he rezado, evangelizado, y al final se me han 

acercado unos convictos preguntándome qué era Dismas. Fue agradable y uno de ellos me dijo que fue fundada por 

un educador Libant, así que saben de ti y les gustas, Michael. Me preguntaron dónde estabas, etc. Así que les contesté 

que estás haciendo ministerio para el Señor en otras prisiones. Supongo que no lo entendieron. Sabemos como es. 

Somos el ejército de Jesucristo". 

Os mostraría un momento de un maratón en el que un preso corrió el día del deporte con un pie que no podía ni calzar 

con una camiseta blanca de DISMAS.  

Foto: parte de una 

carta de Štefan, Paľo 

dice en la cuarta 

vuelta: ,,Señor no 

puedo más, me duele, 

¡¡¡pero corre por 

mi!!! ¿Quien gano? 

Pues Él y Palo con 

él". Aquello debió ser un maratón, me hubiera encantado estar allí. Y si te preguntas quién fue, fue el Señor. 



 

Texto de la carta: Paľo subió con una hinchazón en el pie tan fuerte que ni siquiera podía atarse bien el zapato. Yo le 

decía: "Paľo, Jesús por Dismas". Y siempre después de cada vuelta le saludaba y rezaba con la mano levantada.  

En la cuarta vuelta me dice:" Señor, ya no puedo más, me duele, ¡pero corre por mí!". ¿Quién ganó? Pues ÉL y Paľo 

con él. De nuevo - ¡Alabado sea el Señor!". 

También me gustaría dar espacio a una carta de Rýnovice, de la República Checa, que nos llegó después de la 

evangelización en la cárcel en la que se encontraba. 

Foto: parte de una 

carta de la prisiýn de 

Rýnovice de un 

preso condenado a 

cadena perpetua. En 

la carta nos da las 

gracias por enviarle 

nuestra revista NL y 

por todas las 

actividades 

cristianas que 

realizamos para los 

presos. Nos desea 

muchas bendiciones 

en el aniversario de 

Dismas y nos 

agradece nuestras 

oraciones. 

El texto de la carta 

en eslovaco:" 

Saludos cordiales a Eslovaquia y gracias por acordaros de mí y enviarme boletines con vuestras actividades, lo que 

hacéis y vuestra revista Aloud. Debo confesar que me ha sorprendido mucho lo extensas que son vuestras actividades 

cristianas y me quito el sombrero ante vosotros por todo lo que hacéis por vuestros hermanos creyentes. Tengo que 

admirar también tu dedicación y compromiso. No entiendo de dónde sacas la energía para ello. También me gustaría 

desear a Co. Dismas en su aniversario. Que prosperéis en todos los frentes, después de todo es una lucha algo diferente 

en las cárceles. Así que para el futuro, muchas victorias en las batallas en las fragilidades humanas que pueden ser la 

razón por la que la gente es enviada a prisión. Gracias también por la oración que rezaste por mí en el último concierto 

del grupo Lámačské chvály en la prisión de Rýnovice. Fue una experiencia interesante y sobre todo nueva para mí. Os 

deseo a los dos las Santas Misas anunciadas fuera por el Co. Dismas. Y gracias de nuevo por vuestros ánimos, porque 

nunca son suficientes. Ánimo y que sigáis prosperando. Simpatizante de mis hermanos cristianos". 

Me gustaría detenerme un poco y describir un evento que nos sucedió el 1 de mayo de 2019 con el Lámačské Chvály 

en la prisión de Rýnovice, donde se iba a filmar un documental sobre las evangelizaciones en las prisiones con LCH y 

DISMAS, y se iba a hacer una grabación de audio única en CD.  Intentaré ir en un buen orden. El 1 de mayo de 2018 

recibimos una carta del Director, Col. Mgr. Vlastimil Kříž, el director de la prisión en Rýnovice, nosotros (LCH y la 

comunidad de Dismas) recibimos una invitación para un re-concierto (nosotros, sin embargo, no hacemos conciertos, 

sino oraciones de alabanza) con una fecha exactamente un año más tarde, a saber, el 1 de mayo de 2019. Que 

tentativamente aprobamos y a principios de 2019, después de un acuerdo con el director y muchas oraciones, sucedió 

algo que no nos ha sucedido ni una sola vez en 4 años. El director nos informó de que podía traer mis propias cámaras 

y el equipo adecuado. Todos estábamos encantados, y nos fuimos en tres coches llenos de equipo profesional a la 

República Checa para rodar el documental. La mañana del concierto, empezamos a montar el equipo con fe, ya que, 

según las previsiones meteorológicas y las aplicaciones móviles del tiempo, se suponía que hoy iba a llover. Estamos 

cerca de Liberec, a las afueras de Krkonoše, pero no nos preocupamos. Mientras los camarógrafos desplegaban las 

cámaras y los chicos desempaquetaban sus instrumentos para la alabanza, el cielo ya estaba bastante nublado. Fue 

entonces cuando recogí a Ferko Hunka y fuimos a rezar. Mientras rezábamos, empezó a llover. Los chicos de LCH y 

los camarógrafos ya han descargado todo y con sólo unos minutos de sondeo podrán empezar a traer a los presos. 

Dimos una vuelta por el patio y rezamos. Después de 10 min. de oración constante estaba lloviendo aún más. Para 

entonces los hermanos habían cubierto los instrumentos y las cámaras, pero no los escondieron. 



 

 Con fe, no dejamos de rezar, es más, intensificamos nuestra oración. Braňo sopló el shofar, tocamos el tambor y 

proclamamos que la tormenta tenía que amainar en el nombre de Jesucristo, porque no habíamos viajado 3500 km en 

tres coches para que el diablo nos lo estropeara. Y al cabo de 5 minutos, cuando caýa un aguacero por todas partes, el 

sol empezý a brillar sobre nosotros. 

Foto: de la prisiýn de 

Rýnovice, el patio de 

paseo, despuýs de la 

lluvia, donde tuvieron 

lugar las oraciones 

de alabanza. Fijaos 

en la sombra. Allý se 

abrieron las nubes y 

brillý la luz. Foto fija 

durante el rezo del 

Santo Rosario. A la 

izquierda, František 

Hunka. 

Todavía recuerdo que 

cuando fui a dar mi 

segundo testimonio 

durante las alabanzas, 

un funcionario de 

prisiones me paró y me dijo que otras personas piensan que los cristianos de las cárceles son "ingenuos". Y mientras 

iba a testificar sobre las cosas que Jesucristo hace en las cárceles, recordé algo que me había dicho un exorcista, y que 

tenía que ver con que los cristianos son ingenuos. Así que les conté un incidente que ocurrió en un exorcismo. Una vez, 

mientras este exorcista expulsaba a un demonio, descubrió que ya había expulsado a este demonio de esta persona unos 

meses antes. Le preguntó al demonio cómo era posible que hubiera vuelto de nuevo. El demonio le respondió: "¡Porque 

son ingenuos y estúpidos!". Entonces también entendieron quién era ingenuo y estúpido. Saben, tengo una camiseta 

como ésta que dice en el frente: "Somos tontos por causa de Cristo (1 Cor. 4:10)". Cuando dos tipos cruzaban la calle 

delante de mí, uno le dice al otro: "¿Has visto lo que pone?".  El otro miró a su alrededor, pero lo único que vio fue la 

parte de atrás de una camiseta que decía , "¡A quién le estás haciendo Bufón!". Y eso que cada uno responda por sí 

mismo. Pregunto a los condenados: "¿Cómo has respondido? ¿Te ha condenado?". Esto es exactamente a lo que se 

enfrentan los condenados - se expresa en varios lugares de las Sagradas Escrituras. 1 Cor 1:18 Porque la palabra de la 

cruz es locura para los que se pierden, pero para los que están en camino de salvación, es decir, para nosotros, es 

poder de Dios. 

Foto: parte de una 

carta de Gabriel, a 

quien preguntamos 

por su situación con 

la madre de sus hijos. 

Me sorprendió 

gratamente la 

respuesta, como 

seguramente habréis 

leído, y ya que la 

utilicé para el boletín, recibimos también la respuesta de un preso de Hrnčiarovce, que también quiere vivir con la 

bendición del Padre. Como él mismo escribe, él y su compañera decidieron casarse por la iglesia después de su 

liberación.  

El texto de la carta: "El fin de semana le daré las gracias. Sí, hermano Michael, por ahora es sólo mi compañera, pues 

ambos estamos decididos (es decir, ella y yo) a que, en cuanto me liberen, nos casaremos en la casa de Dios, para que 

Él bendiga nuestro matrimonio, para que no vivamos en fornicación. Este es nuestro sueño y queremos hacerlo 

realidad. Hermano Michal, tu no debes faltar a esa boda, y tampoco deben faltar el Rompiendo Alabanzas y Braňo 

Letko y los demás hermanos. Sería un honor invitarlos. Será una despedida de soltera". 

A veces también recibimos cartas de convictos que también nos muestran la evangelización concreta en la cárcel. 



 

  

Foto: parte de una carta de un preso de 

Dubnica nad Váhom, en la que escribe que 

fue bendecido en la comida 

 y no tenía mucho tiempo para hablar más 

con su compañero de prisión, así que le 

prestó algunos boletines. Y cuando volvió a 

encontrarse con él al cabo de algún 

tiempo, la persona en cuestión le dijo que 

se había puesto a rezar. 

El texto de la carta: "Durante la comida, 

un compañero me dijo que se había dado 

cuenta de que siempre me bendecía antes 

de las comidas y que me había visto rezar 

el Rosario. Así que empezamos a hablar 

enseguida. Empecé a hablarle de la Co. Dismas, que rezamos una devoción de 40 horas cada semana y por qué 

intenciones, y que podía unirse a nosotros si quería. Le pedí prestados algunos boletines de ese almuerzo cuando 

fuimos, y dejé que los leyera.  Pues bien, hoy, 30 de junio de 2019, cuando he ido a por ellos, me ha dicho que ha 

rezado de 22:00 a 23:00 horas". 

También hay varias sugerencias de actos sociales públicos en los que quieren participar, aunque no puedan estar allí en 

persona. Así que he escrito y dicho personalmente que la comunidad de Dismas está rezando y algunos de los convictos 

también están ayunando por esta hermosa acción para salvar vidas.  

Foto: una carta de Štefan, que invita a través de la newletter a otros convictos o a todos los miembros a orar y ayunar 

por la Marcha por la 

Vida que tuvo lugar el 

22 de septiembre de 

2019. 

Texto de la carta:" 

También quiero 

pedirte (a ti) que 

informes a los 

organizadores de esta 

marcha que hasta ahora unas 200 personas se han presentado con oraciones y ayunos por ellos y por toda la marcha. 

Y están pidiendo que se apunten más. Por favor, toma la iniciativa y apúntanos, porque todos nos estamos uniendo con 

oraciones y creo que más de nosotros nos uniremos con ayunos. 

Esta marcha ha sido apoyada y bendecida y saludada personalmente por el Papa Francisco." 

He incluido oficialmente estos hechos en las oraciones de la Sociedad. Dismas y yo creemos que las oraciones y los 

ayunos han dado fruto. 

Foto: testimonio de 

Dismas en la Marcha 

por la Vida en 

Bratislava el 22 de 

septiembre de 2019 

durante la 

retransmisión en 

directo de TV LUX en 

Facebook. En la que 

también mencioné 

que los condenados 

rezaban y ayunaban 

todos los días por 

esta acción, y 

también conté el 



 

testimonio de mi madre. Hasta 50.000 personas participaron en la Marcha por la Vida en ese momento. 

Testimonio de un condenado a cadena perpetua: la pureza del cuerpo 

Que no sea para alabanza mía, sino para alabanza del Señor, lo que obra por mí y en mí. Tú sabes de mi pureza. Con 

Jesús pude conservar la pureza de mi cuerpo; también pedí a Anka Kolesárová que intercediera por mí en esto. En el 

pasado, ya de niño, me fijaba mucho en la belleza de las mujeres, coleccionaba fotos de desnudos, de mujeres, de chicas 

en ropa interior. De niño solía engatusar a las chicas para que se desnudaran y enseñaran lo que yo no tenía, era 

especulativo e ingenioso, siempre conseguía que se desnudaran. Ahora me avergüenzo de eso y me da asco. También, 

a medida que fui creciendo, solía ver y comprar revistas eróticas así como cintas porno y ver y actuar contra mi cuerpo 

(exhibiéndome y realizando diversas prácticas sobre mí misma, sobre mi propio cuerpo). por los pecados que cometí 

para ofenderle, él me quiere. ¿Por qué? Porque me ama tanto que entregó su vida por mí, se entregó para ser crucificado 

por mí, pecador, para que yo tuviera vida eterna. Le doy gracias por esto, y por las gracias con las que me protege de 

los pecados de la inmundicia de la carne. Mis queridos hermanos y todos aquellos que oirán este testimonio, lo leerán, 

incluso para aquellos que tienen los mismos problemas que yo tuve, para aquellos que en este momento me llaman por 

cualquier nombre, quiero escribir (decir) sólo una cosa: "Mantener tu cuerpo puro es difícil, pero es hermoso".  Hoy sé 

esto, pero conquistar el Reino de los Cielos también es difícil, y el Reino de los Cielos pertenece a los fuertes que 

quieren conquistarlo y estar en la comunión de los fuertes - los Santos en la eternidad. Doy gracias a la Beata Anka 

Kolesárová, porque cuando me dirigí a ella para que me ayudara, comprendí que mi pureza de la carne ya no estaba 

mancillada, había dejado de presumir. Antes, lo hacía incluso de 5 a 10 veces al día. Hacer caca se convirtió en algo 

asqueroso y repugnante para mí. Empecé a mirar a las mujeres como hermanas, amigas - amigas. No como un objeto 

de exhibición y placer. En el pasado era imposible para mí, porque miraba a cada mujer como un objeto sexual e 

inmediatamente la desnudaba con el ojo de mi mente, e imaginaba todo tipo de perversiones sexuales, ¡y no sólo con 

mujeres...! Qué puedo añadir a esto queridos hermanos - amigos, hermanas y camaradas, que incluso Jesús mismo dice 

sobre mantener el cuerpo puro. El que no pueda abstenerse, que se case, pero que sea fiel; el que esté llamado a un 

estado, ¡que actúe de acuerdo con ese estado! Y que todos recuerden las palabras de Jesús en el Evangelio que, (Mt. 

5:27-28) "Habéis oído que se dijo: No cometerás adulterio. Pero yo digo: Todo el que mira a una mujer con lujuria ya 

ha cometido adulterio con ella en su corazón. "Entonces confiesa ¿cuántas veces, querido hermano, has mirado 

lujuriosamente a una mujer? Y tú, hermana, ¿qué dices, cuántas veces has mirado así a un hombre? Confiesa. No hace 

falta que lo hagas públicamente. Sólo ármate de valor y ve a confesarte, admítelo, confiésalo y no peques más. 

Ciertamente no es fácil, pero el que se esfuerza ¡¡¡logrará la victoria!!! Sé de lo que hablo. Aunque también debo decir 

lo que está escrito en la Escritura: "El que está de pie, tenga cuidado de no caer." Así que, donde abundó el pecado, 

"sobreabundó la gracia" (Rom. 5:20). Así que, al mismo tiempo, pídele al Señor Jesús la gracia de perseverar en el 

camino de la salvación.  También me gustaría mencionar algo del libro del Levítico - Exhortación a la moralidad: 

"Nadie puede acercarse a su pariente consanguíneo para deshonrarla con su aventura" (Lv 18:20) y también apropiado 

para hoy, "No debes tener relaciones sexuales con un hombre como las tienes con una mujer. Esto es una abominación". 

(Lv 18,22) ¿Por qué escribo esto? Ni yo mismo lo sé, pero siento que debo escribirlo y publicarlo como testimonio. He 

estado en el pecado de la inmundicia de la carne. Ahora, por el momento, me estoy absteniendo de cualquier cosa que 

pueda contaminar mi pureza de la carne. Se puede hacer con gracia y con la ayuda del Señor Jesús. Le he pedido que 

cure mi sexualidad, he arrojado todos los pecados de la inmundicia de la carne a sus pies al pie de la cruz. He pedido 

ayuda a la Beata Anna de Kolesárová para que interceda por mí para preservar la pureza de mi cuerpo. Y estoy feliz de 

que ya no deseo la autotortura, ni la practico más. Jesús me da fuerzas y le estoy agradecida por ello. El mérito no es 

mío. Ese mérito es de mi Salvador, Jesús. Yo sólo le he suplicado, le he pedido, y por su gracia me protege de este 

pecado atroz. "Señor, te doy gracias por la pureza del cuerpo y al mismo tiempo te pido la perseverancia para mantener 

la pureza del cuerpo, que quiero ofrecerte. Te lo ofrezco para la curación de otros que sufren de impureza de la carne y 

caen en este pecado. Señor Jesús, ¡Te amo! Amén". También soy miembro de SČVS - DISMAS, estuve casi en su 

nacimiento cuando empezó a tomar forma en la cárcel de Leopold. También doy las gracias a Michal Libant, que me 

invitó a esta comunidad y me mostró lo que es ser feliz a pesar de estar en la cárcel y condenado a cadena perpetua por 

mi cadena perpetua. Que la felicidad está en el Amor, Dios es Amor, Jesús es Amor y con Jesús lo superarás todo, 

incluso conservar la pureza del cuerpo que es tan bella. Que cada uno piense en ello, te lo digo a ti también, querido 

cristiano... Y pensad en lo que os gustaría ofrecer y dar a vuestro Salvador, Jesús, esta vez empezando por la pureza del 

cuerpo, y no más adulterio, adulterio, inmodestia o masturbación. Te lo suplico, prisionero condenado a cadena 

perpetua, te lo suplico, mantén tu cuerpo puro y ofrécelo a Jesús. He tardado mucho en escribir este testimonio, quería 

escribirlo antes, tal vez me daba vergüenza, tal vez alguien me lo impedía (el orgullo, el diablo, o incluso el hecho de 

que se lean mis cartas), ¡no lo sé! Pero ahora este testimonio está aquí, y deseo que se extienda más, que se lea en todas 

partes, y que lo conozca todo el que deba conocerlo. Lo dejo todo en manos de Dios, pues es para alabanza y gloria del 



 

Padre Celestial y de Su Hijo Resucitado, Jesucristo, en unión con el Espíritu Santo. Testimonio de un preso condenado 

a cadena perpetua, "Judas el penitente de entre rejas".  Dios te bendiga, Róbert Čačko v.r. 

Aquí voy a dar un post en respuesta a este testimonio. 

Foto: En esta carta, un convicto 

responde al testimonio de otro 

miembro de Dismas, Róbert de NL, 

sobre su testimonio de pureza. 

Confiesa que se ajusta a la mayoría y 

que es un gran modelo a seguir. 

También le profetizó que Dios le 

abriría la celda y sería libre. 

La redacción de la carta, "Ese 

condenado a perpetua y el testimonio 

que dio, es con el que todos encajamos. Para mí es un gran machista y un verdadero cristiano, un verdadero israelita 

en el que no hay engaño. Dale mis saludos, Miško, y dile que Dios también abrirá su celda y verá la libertad". 

Al testimonio de pureza sólo añadiría que en 2016 el nombrado me llamó aparte, diciendo que le gustaría decirme algo 

sobre la soledad. "Señor educador, quiero decirle que hace medio año que no me baño. Gracias a Dios". Y sólo añadir 

que este testimonio será o bien para animaros si no lo estamos haciendo, o bien para convencernos y corregirnos. Como 

dice 1Tim 3:16-17 Toda la Escritura es inspirada por Dios y útil para enseñar, para redargüir, para corregir y para 

instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra. Amén, 

hermanos y hermanas. Amén. 

Foto: calendario de escritorio para 2022 para todos los miembros, portada. 

Sabemos que el poder de la oración es fuerte cuando rezamos sinceramente y por amor. 

 Foto: carta del 

condenado Tomáš, que 

a pesar de las burlas 

no dejó de rezar por 

sus compañeros de 

prisión y con el tiempo recibieron la gracia y se abrieron al Reino de Dios. Todo lo que tenían que hacer era creer que 



 

Dios era más grande que su problema. Entonces ellos mismos acudieron a él y le pidieron que les enseñara a rezar y 

que les prestara las Sagradas Escrituras. 

El texto de la carta: "También me complace que los chicos que se reían de mí por rezar por ellos, al cabo de 2 ó 3 

meses vinieron a mí y me pidieron humildemente que les enseñara a rezar o que les dejara leer la Biblia o libros de 

tema religioso.  

religiosos. WAU... Alabado sea el Señor".  

También hay cartas que responden a la voz de Juan el Bautista. Mc 1,15 Dijo: "El tiempo se ha cumplido y el reino de 

Dios está cerca. Arrepentíos y creed en el Evangelio". 

Foto: parte de una 

carta de un 

condenado a 

perpetuidad. Sin 

comentarios. 

Texto de la carta: 

"Comienza así: sí, 

soy un prisionero, un 

prisionero por 

Jesucristo. He estado 

enfermo y le he 

pedido curación, 

gracia, perdón y 

misericordia por el 

mal que he hecho a 

otras personas y que le he hecho a él con mis pecados a lo largo de mi vida. Sobre todo, le he dicho mi "SÍ". Señor, 

aquí estoy, haz conmigo lo que creas conveniente. Me he entregado completamente a Él y confío en Él en todas las 

cosas, porque Él es la luz y mi salvación. Sé en quién he puesto mi confianza". 

 Me gustaría seguir hablando del poder de la oración y de cómo se traduce en las circunstancias de nuestra vida. 

Foto: parte de una 

carta de Janek, que 

tiene un hijo en la 

República Checa y 

hace mucho tiempo que 

no lo ve y básicamente 

no tiene noticias de él, 

probablemente sólo de 

que está vivo y bien. 

Por eso quería que su 

madre le conociera en 

persona al menos una 

vez. Pero el campeón 

(el malo) siempre se lo 

impedía. Entonces no 

quiso dejarlo al azar, 

así que fue sin avisar y se quedó con ellos. Cuando aporreó su puerta y no contestaron, fue cuando mamá y Jank 

llamaron juntos. Janko estaba completamente hundido, impotente, pero empezó a rezar aún más. Y el resultado ya lo 

conocéis. Se reunieron al día siguiente. ¡Alabado sea el Señor! Al fin y al cabo, ¡es nuestro Padre! 

Texto de la carta:" He quedado con mi madre en ir a Bohemia a ver a mi hijo pequeño, porque ella ya ha querido 

 ir allí varias veces, pero de alguna manera mi ex novia, que es la madre de mi hijo, siempre mantenía la boca cerrada 

o tenía alguna excusa para que mi madre no fuera. Bueno, pero ahora no contestaba al teléfono otra vez, así que mi 

madre y yo acordamos que iría sin avisar. Así que reservó un hotel con un mes de antelación y ahora los días 27, 28, 

29 y 30 de julio estaba allí en la República Checa. El domingo 28 de julio la llamé y me enteré de que no estaba con 

mi hijo, ni siquiera le abrieron la puerta. Así que estaba muy nervioso por eso - en el fondo. Así que recé toda la noche 

del domingo al lunes y toda la mañana en el trabajo, pidiendo al Señor que interviniera con su poder divino y 

concediera a mi madre y a mi hijo un tiempo bendecido para pasarlo juntos en la plenitud del amor y la gracia. Pues 



 

bien, el lunes 29/7, agotada y con los nervios a flor de piel, fui a llamar a mi mamá a la República Checa. Y cuando 

descolgó, enseguida me dijo que ya había estado con David -mi hijo- y que éste la había abrazado y siseado. Y que 

habían pasado un rato muy agradable juntos". 

La correspondencia entre miembros de la co. Dismas se envían a veces a nuestro buzón, y es ahí donde vemos a los 

convictos animándose, agradeciéndose y suplicándose unos a otros. No fue diferente en la carta de Štefan. 

 

Foto: parte de la carta a 

Štefan del segundo preso.  

En la primera parte de la 

carta, que no he puesto aquí 

por su tamaño, describe que 

su madre murió hace poco, 

su hermano está en la cárcel 

y no hay nadie que organice el funeral. Corría el peligro de ser enterrada como una indigente y por eso pidió a Stefan 

y Co. Dismas oraciones para resolver este problema. Finalmente, se puede leer que el Señor dispuso el regreso de su 

hija Claudia y mamá fue enterrada donde ella eligió. Todo lo que teníamos que hacer era rezar por ello y confiar en 

que Dios sería bueno. 

El texto de la carta:" Esteban, hermano mío, gracias por las oraciones (por rezar por mamá, por su alma y por su 

hijita Klaudia), gracias también a la comunidad de Dismas por las oraciones de todos los que rezaron por las 

intenciones. Gracias a Dios nuestro Señor". 

También me gustaría destacar la ayuda del miembro Jožko Šiška hacia otros acusados y condenados y también su gran 

corazón para ayudar en la distribución de caridad a mi esposa por todo el país. Es el hombre que ve el ministerio de 

ocuparse de los que acaban de salir en libertad condicional y necesitan conseguir un trabajo, un lugar donde alojarse y 

también compañerismo, ya que también dirige un negocio en este ámbito. He aquí una carta que llegó a Soc. Dismas. 

Foto: parte de la 

carta de Peter. En la 

carta menciona el ex 

acusado Jožko Šiška 

cómo le mostró el 

camino hacia el 

Señor, y no sólo eso, 

sino que cuando se 

iba le dijo lo que 

seguramente has 

oído, y cada convicto ha oído de sus llamados amigos: , "Cualquier 

cosa que necesites yo te la arreglaré y te ayudaré," pero como sigue 

recordando, se lo quedó todo y no sólo eso, hizo más que eso, se 

ocupó de su familia, de su madre y de su hermana. Se trata, pues, de 

un hombre que ya ha estado en la cárcel y no sólo predica el 

Evangelio, sino que lo lleva a la práctica con su vida.  

La redacción de la carta, "Me doy cuenta de esto, y sin embargo 

todavía creo que puedo hacer esto a mí mismo y sobre todo a los que 

ya están  

duda. Este soy yo, mi familia cristiana me ha enseñado que lo que 

digo se hace. Como dijo Jožko Šiška cuando se fue, cualquier cosa 

que necesitéis os la arreglaré y os ayudaré". Lo hace a la perfección 

y se convierte para mí en un modelo de siervo de Jesús y, de hecho, 

aspiro a ser un modelo para alguien, algún cristiano. Estoy 

pensando... ¡en Jožko Šiška! Ese hombre me ha ayudado tanto, tanto 

mental como materialmente, así como a mi madre en casa y a mi 

hermana pequeña. Bendito sea este hombre". 

Como puede observarse, los presos no sólo escriben, sino que 

también dibujan y expresan así su percepción de la fe. 

 Foto: dibujo de BB-King, que está pintado sobre papel. 



 

 Muchas veces les digo o les escribo que el Padre les ha dado talentos y deben utilizarlos para la gloria de Dios y no 

para el maligno. Es decir, si alguien es inteligente y hábil, no tiene que usarlo para robar coches, sino que puede usarlo 

arreglando cosas para alguien, ayudando a abrir un apartamento si se queda atascado. Simplemente hacer todo con 

Cristo. Como él mismo indica: Jn 15:5 Yo soy la vid, vosotros los sarmientos. El que permanece en mí, y yo en él, ése 

da mucho fruto; porque sin mí nada podéis hacer. 

Me gustaría mostrar dos cartas más que nos han llegado y nos han sorprendido gratamente, por el hecho de haber 

encontrado una nueva familia. 

 Foto: parte de una 

carta de Braňo, que 

escribe al final de su 

carta que mi familia 

es DISMAS.  

El texto completo de la carta: 'No estoy en contacto con el resto de mi familia, cosa que hacía hasta hace poco, porque 

el "campeón" la ha "liado" allí y he llegado a la conclusión de que mi familia es DISMAS, por lo que doy gracias a 

nuestro Señor. 

Foto: parte de una 

carta de Noro, donde 

también dice que 

somos su familia. Nos 

emociona mucho 

cuando alguien nos 

escribe así. El texto 

completo de la carta: "Una de las cosas que me mantiene ....es que tengo una gran familia que permanece unida y la 

otra es "en la adversidad se conoce a un verdadero amigo"... Y he llegado a conoceros Michal, Dismas, Dios... ¡¡¡sois 

mi familia!!! Gracias a todos por lo que hacéis por mí (por nosotros), gracias por ser ese Dismas, la gran gente que 

hay en él y que está implicada en su.....". 

A estas cartas sólo añadiré que si leemos las Sagradas Escrituras, no tenemos más que afirmarlo, pues nuestro Señor 

Jesucristo dijo: "He aquí a mi madre y a mis hermanos. Porque todo el que hace la voluntad de mi Padre que está en 

los cielos, ése es mi hermano, mi hermana y mi madre". Amén. Mt 12,49-50 y también en Mc 3,33-35. 

Foto: dibujo de Róbert  



 

Foto: colección de poemas en la publicación 

New Heart.     Foto: poema de Miloš U. titulado 

No te metas con el diablo: 

He vivido en pecado, he bebido de la copa del 

diablo. Jugué con él por mi vida y él se rió de 

mí. Me tentó el brillo de este mundo, sus 

riquezas y su gloria. El diablo no da nada a 

cambio de nada. Perdí mi libertad y mi familia, 

me arrepentí de mi hora con el diablo. En el 

duro lenguaje de la ley, acabé en la cárcel. De 

repente todos me abandonaron, todos me 

traicionaron. Los que bebían conmigo y los que 

me alababan. Y aquel a quien crucifiqué fue el 

único que permaneció a mi lado. Él me ama y 

siempre me ha amado, perdonando mis 

pecados, por eso a Él he entregado mi vida".  

     

 

    
Foto 1: El autor de la fábula Miloš U., Michal Libant con la comunidad DISMAS y Michal Szabo con la comunidad 

Cenacolo en la evangelización sobre la cadena perpetua. 

Foto 2: Durante otra evangelización sobre la cadena perpetua, en la que invité a los hermanos-miembros tras los 

muros de la cárcel y a Dominik Pecho, que cantó y presentó el personaje principal del joven francés Jacques Fesch, 

condenado a muerte como asesino a mediados del siglo pasado. En la cárcel, sin embargo, encuentra la fe en Dios, 

también a través de Santa Teresa de Lisieux. Y fue Dominik quien interpretó a este personaje principal en la obra 

Remember Me en el teatro Andrej Bagar de Nitra. 

Fuente: https://www.tkkbs.sk/view.php?cisloclanku=20180328011 

A Miloš también le gusta dibujar y sus cuadros cuelgan de la pared de la sala de encuentro con las cadenas perpetuas, 

que está especialmente asegurada, mientras que también fabrica rosarios en el proyecto Arma Angelical Co. DISMAS. 

Percepción pública 

Nuestro ministerio no consiste sólo en visitar a los presos, mantener correspondencia, etc., sino que también nos invitan 

a diversos festivales, conferencias, charlas y testimonios. 

Habréis leído en cartas anteriores sobre Campfest, Marcha por la Vida, pero ahora destacaría Trnava para el encuentro 

de las comunidades de la Archidiócesis de Trnava, porque acabo de recibir una carta allí. 

Foto: parte de la mencionada carta de Kristina, una joven de Trnava, que hizo llorar a más de un miembro de la 

sociedad. Dismas en prisión.  

Texto de la carta: "En nombre de todas las chicas que fueron violadas, te perdono. No soy yo quien 

https://www.tkkbs.sk/view.php?cisloclanku=20180328011


 

 que os condena, sino el que os perdona. Igual que el Padre me perdonó a mí, yo os perdono a vosotras". 

También quiero mostrar un correo electrónico que me llegó en 2017. 

Me llamo Ľudmila Hunková, madre de František Hunka, que estuvo en Leopoldov y ahora está en Hrnciarovce nad 

Parnou. De esta manera quiero daros las gracias por mi hijo que no eligió el mejor camino de la vida. Pero gracias 

al Señor Dios y a vosotros, decidió cambiar de vida y ponerse en el camino del Señor. Cuando le visitaba me contaba 

cosas muy bonitas de ti. Es casi extraño que un "bachar"(perdón por la expresión) pueda siquiera preocuparse por las 

almas de aquellos que están pagando por sus pecados. Porque la mayoría de los "bachar" tratan a esos pecadores con 

condescendencia y a menudo los humillan.  ¡Sé de lo que hablo! Una vez más, quiero agradeceros lo que hacéis por 

ellos también en la comunidad DISMAS. Que el Señor Jesús guíe tus pasos y que la Virgen mantenga una mano 

protectora sobre ti y toda tu familia.  Gracias Señor Dios.       Atentamente Ľudmila Hunková Con el Señor Dios. 

Varias reacciones están llegando de 

Facebook, por lo que voy a proporcionar al 

menos una de las actuaciones en Campfest 

2019, donde Co. Dismas oró y bendijo a las 

familias durante el programa Lámačské 

Chvály. 

Foto: parte de un mensaje en Facebook de una chica que estuvo en el evento. 

  
Foto: del Campfest 2019, donde todas las personas en esta enorme carpa están bendiciendo a Co. DISMAS. 

También colaboramos regularmente con los medios de comunicación en diversos programas, como la mencionada 

Radio Lumen, TV Lux, Radio Eslovaca y Radio María.  

  En 2017 se me acercó el Obispo Ordinariato Rábek y me preguntó si iría dentro del departamento de ZVJS 

(Cuerpo de Prisiones y Guardia Judicial) para contar sobre nuestra Escuela Bíblica en Leopoldov y Co. Dismas, para 

un documental de TV LUX llamado Zlaté píšťaly, que se supone que muestra a las fuerzas armadas, que cada pipa 

también se supone que representa la voz de un cristiano en ese departamento en particular, y nos eligieron para el 

departamento de ZVJS, es decir, el servicio penitenciario.  



 

Una visión así de cómo el laico puede evangelizar en su lugar de trabajo en la prisión y de que Jesucristo nos da talentos 

y capacidades para llevar la luz incluso en un entorno difícil donde quizá nadie lo espera. Ahora me gustaría seguir 

diciendo que este hecho y el tiroteo Leopoldov fue expresamente no deseado, no aceptado y si no empujado desde el 

lugar más alto tan inviable. Pero como dice la palabra de Dios, donde Él abre ya nadie cerrará Rev 3:7 porque Jesús es 

Rey de reyes Rev 19:16 En cualquier caso, tan pronto como se enteraron de que venían a filmar, de nuevo yo estaba en 

la alfombra, donde solía terminar regularmente en esta posición, Alabado sea el Señor, porque ahora no tienen excusas, 

bueno, y me dijeron que las condiciones que no eran lo mismo que lo que el obispo me decía. La mayor y más 

inaceptable condición para todos nosotros era que tenía que ser sin convictos. Pero es precisamente de esta condición 

de la que quiero dar testimonio. Anuncié este hecho a los chicos de la Escuela Bíblica, estaban un poco decepcionados, 

pero nos pusimos de rodillas y en oración y les dije que sólo rezaran y después de todo papá es quien decide incluso 

las cosas decididas. Cuando llegó el día "D", me visitaron de nuevo los superiores en la oficina y de nuevo me 

recordaron las condiciones y también las condiciones relativas a la ausencia de los convictos. No sé para qué me decían 

esto cuando estaba claro y el Subdirector de Asuntos de Servicio tenía que estar presente durante el rodaje. Pero claro, 

no queriendo provocar y frustrar los planes de Dios, como había aprendido a hacer, agaché un poco la cabeza y les dejé 

hablar, pues "los superiores siempre tienen razón" (sonrío, que papá les bendiga). Pero los supervisores se imaginaban 

que yo diría algo a la cámara de paisano y luego de uniforme (ver foto). Hacen unas fotos de la prisión y se van a casa. 

Así que vinieron al castillo (probablemente el edificio más vigilado de Eslovaquia, porque hay MxSS y condenados a 

cadena perpetua), más precisamente a la capilla, que se hizo a partir de una celda (ver foto TV - LUX en la primera 

página), porque donde estaba la capilla durante muchos años, hicieron una sala de intercambio (estación de 

intercambio), increíble, cómo se atrevió el mono demonio. Así que vino un equipo de TV LUX y empezamos a hablar 

y fue entonces cuando tuve audacia sobrenatural, como la última vez en el testimonio de NL N º 43, inesperadamente 

el director del instituto cambió la decisión, las condiciones firmadas, donde se suponía que sólo habría 50 condenados 

con SSS y terminó que Jesucristo dijo que sería diferente y así que había cerca de 70 condenados de MxSS (incluyendo 

DS ,,C"), 50 condenados de SSS y además 27 acusados de la custodia, además de una cámara a todo el instituto. Jn 

12:19 Léelo otra vez. Pues bien, este atrevimiento me hizo ir a ver al subdirector y preguntarle si podían venir a jugar 

un par de convictos de la escuela bíblica, sería mucho más real. Y él me dijo: 'De acuerdo'. Mi reacción fue un increíble 

gracias a papá e inmediatamente convocamos a los chicos y vino quien estaba libre del trabajo o de la tropa. Los chicos 

estaban encantados, cantaron celebrando lo que nos había proporcionado y Jesús fue glorificado. Me gustaría aclarar 

la información sobre la capilla, porque hasta hace unos 70 años las misas se celebraban en la iglesia normal de San 

Leopoldo, que fue demolida por los comunistas después de 1950. Sólo puedo revelar que el obispo Rábek me llamó 

para hablar de la reconstrucción de esta iglesia, en la cárcel de Leopoldo. Recemos por ello. Gracias. 

 
Foto: de ÚVTOS y ÚVV Leopoldov durante el rodaje de la película Las pipas de oro de la televisión LUX. 

La palabra que diría para terminar es que cada vez percibo más que se trata de volver al camino de Dios, al camino que 

hemos perdido, pero el Padre nos sigue llamando hacia Él, y no importa dónde estés ni cuál sea tu vocación. Sed 

bendecidos. 

Atentamente        



 

Capitán v.v. Mgr. Michal Libant 
Fundador Laico de la Comunidad DISMAS 

El verdadero Fundador y Líder de la Co. DISMAS es nuestro Señor Jesucristo 
 

Nota: la mayor parte de la información mencionada también se da en el 

libro: Crisis - ¿Qué hacer al respecto? (Soňa Vancáková y colectivo) (ver 

foto) 

Dios te bendiga  +   
 

 

Dirección de contacto: Michal Libant, DISMAS, Dvorníky 470, 92056, 

SLOVAKIA , libant@gmail.com 


